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Конкретно, со знанием дела 
руководить сельским хозяйством

В исторических решениях XIX съезда 
КПСС, V сессии Верховного Совета СССР, 
в постановлении сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС и в последующих постановлени
ях партии и правительства намечена гран
диозная программа дальнейшего подъема 
всех отраслей народного хозяйства, даль
нейшего улучшения материального поло
жения трудящихся.

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС наме
тил конкретные пути и меры крутого 
подъема всех отраслей сельского хозяйст
ва.

В настоящее время созданы все не
обходимые ус.ювия для того, чтобы обес
печить резкий подъем урожайности сель- 
(жохозяйственных культур, продуктивно- 

) ети животноводства. J Io  было бы ошибкой 
считать, что дальнейшее развитие сель- 
CKOiro хозяйства пойдет самотеком. Сен
тябрьский Пленум ЦК КПСС предупредил 
партийные и советские кадры, всех работ
ников сельского хозяйства против малей
шего проявления самотека и самоуспоко
енности в работе. «Материальные условия 
и возможности, — говорится в постановле
нии Пленума,— которые создаются для 
подъема сельского хозяйства, сами по себе 
не дадут,доллшого эффекта без улучшения 
деятельности партийных организаций. 

'Чтобы использовать эти возможности и ус- 
. ловил, партийные организации должны 
возглавить широкие массы колхозников, 
рабочих МТС и совхозов и повести их на 
борьбу за мощный подъем сельского хо
зяйства».

Успешное осуществление этих задач 
требует решительно у.лучшить руководство 
колхозами, МТС, . совхозами со стороны 
партийных организаций, советских и 
сельскохозяйственных органов, покончить 
с канцелярско - бюрократическими мето
дами руководстиа.

От партийных' организаций требуется, 
прежде всего, чтобы их руководящая дея
тельность была живой, конкретной, опе
ративной, действенной, основанной на 
глубоком изучении дел в колхозах и МТС, 
на глубоком знании сельского хозяйства, 
чтобы главное внимание было обращено 
на организаторскую и по.титическую. ра
боту в массах.

Для этого необходимо приблизить руко
водящие органы к низовой работе, укреп
лять живую связь с партийными, совет
скими, общественными организациями, с 
массами трудящихся, во-время замечать и 
поддерживать каждый ценный почин, 
инициативу, идущую снизу; во-время 
вскрывать недостатки и принимать меры 
по их устранению.

Выполняя решение сентябрьского Пле
нума Центрального Комитета КПСС, пар
тийные и советские организации области 
перестраивают свою работу, мобилизуя 

! силы И резервы для устранения крупных 
недостатков в сельском хозяйстве.

В сельских райкомах партии созданы 
группы инструкторов по МТС во главе с 
секретарями ркйкомов. В обязанность этих 
групп входит, прежде всего, обеспечить 
усиление организаторской и политической 
работы среди широких масс трудящихся, 
организовать их на выполнение решений 
партии и правительства.

За последнее время ряд райкомов пар
тии накопил некоторый опыт работы в 
новых условиях. Примером может служить 
группа Асиновского райкома партии по 
Асиновской МТС. Работники группы тща
тельно изучают положение дел в колхозах, 
определяют меры подъема их экономики.

После сентябрьского Пленума Централь
ного Комитета КПСС в Асиновской МТС 
проведен ряд мероприятий по работе с 
кадрами животноводческих ферм, полевод
ческих бригад, льноводами и другими ра
ботниками колхозного производства и спе
циалистами сельского хозяйства, по изу
чению передового опыта.

Однако недостатки в развитии сельско
го хозяйства, указанные постановлением 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС, в колхо
зах и МТС нашей области устраняются 
медленно.

Некоторые райкомы партии не отреши
лись от поверхностного, шаблонного под
хода к руководству колхозами и МТС, про
должают руководить сельским хозяйством 
по-старому.

На прошедших в декабре и январе пар
тийных конференциях Томско1Го, Пышки- 
но-Троицкого, Шегарского районов, посвя
щенных обсуждению .хода выполнения по
становления сентябрьского Пленума Цент- 
рдльного Комитета КПСС, делегаты указы
вали, что райкомы медленно перестраива
ют свою работу в свете требований пар
тии, не- внпкают глубоко в дела колхозов, 
не оказывают им необходимой помощи, 
плохо организуют внедрение в производ
ство достижений , науки и опы
та передовиков. В этих районах 
недооценивается организаторская рабо
та партийных организаций. Нельз'я ска
зать, чтобы райкомы не занимались вопро
сами сельского хозяйства, укрепления кол
хозов. Эти вопросы слушаются системати
чески на заседаниях бюро и пленумов 
райкомов партии. ‘Принимается немало 
хороших решений. Но вся беда в том, что 
некоторые партийные работники продол
жают и до сих пор" ошибочно считать, что 
хорошая резолюция решает успех дела. В 
действительности жехоролшя резолюция-Ь 
это .только .начало дела. За каждым реш ^

нием должна следовать большая организа
торская работа по подбору.и расстановке 
людей, по организации исполнения приня
тых решений непосредственно на месте.

В этих районах не принимается дейст
венных мор для быстрейшего подъема 
сельского хозяйства, для повышения роли 
и ответственности МТС, повторяются ста
рые ошибки. Здесь не устранены крупные 
недостатки в подготовке к весеннему севу, 
проведении зимовки скота, в заготовке 
продуктов сельского хозяйства.

Мы должны мобилизовать все силы, все 
резервы для успешного выполнения задач, 
поставленных партией и правительством в 
деле дальнейшего развития сельско1ГО хо
зяйства.

Работы впереди много. Надо быстрее 
устранять недостатки, не допускать благо
душия, самоуспокоенности.

Успешное осуществление неотлоа;ных 
задач подъема сельского хозяйства зави
сит от хорошо поставленной политической 
и организаторской работы в массах. По
этому партийные организации обязаны 
решительно покончить с канцелярскими 
методами руководства и обеспечить живое, 
оперативное руководство партийной рабо
той, хозяйственным и культурным строи
тельством.

Валшейшим ус.товпем оперативного ру
ководства является повседневная живая 
связь партийного комитета с партийными 
организациями, с предприятиями, колхо
зами, МТС, учебными заведениями, уч- 
реясдениями.

Необходимо дело поставить так, чтобы 
работники партийных комитетов бывали 
на местах не наездами в роли обследова
телей, а с целью оказания помощи пар
тийным организациям на месте в выпол
нении решений партии и правительства. 
Необходимо глубоко изучать положение 
дел в МТС и колхозах, в партийных орга
низациях, советоваться на месте с прак
тиками, знатоками дела, с партийным и 
хозяйственным активом, уметь видеть и 
обобщать все новое, передовое, прогрессив
ное.

Надо настойчиво улучшать работу 
местных советских и сельскохозяйствен
ных органов.

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС указал 
иа необходимость решительно повысить' 
ответственность райисполкомов за выпол
нение решений партий и правительства и 
за состояние сельского хозяйства в райо
нах, обеспечить более конкретное руковод
ство со стороны райисполкомов деятель
ностью колхозов, совхозов и в особенности 
МТС, учитывая их огромную и возрастаю
щую роль в развитии сельского хозяйства. 
Однако многие райисполкомы нашей об
ласти руководят сельским хозяйством по- 
старому, вообще, без знания дела на мес
тах. Нередко проведение важнейших меро
приятий тонет в потоке бумажных дирек
тив.

Не устранены до конца канцелярские 
методы и в работе областного управления 
сельского хозяйства.

Успех любого дела решают кадры. 
Надо постоянно совершенствовать де
ло подбора и воспитания кадров 
—  председателей колхозов, специали
стов, механизаторов, работников по
леводства и животноводства. Чтобы пра
вильно руководить, нужно знать обста
новку, работать с людьми, во-время заме
чать способных работников, выдвигать их 
на руководящую работу. Необходимо по
стоянно изучать опыт передовиков, настой
чиво внедрять его в сельскохозяйственное 
производство. Необходимо улучшить рабо
ту агрозоотехнических курсов в колхозах, 
обучить колхозников передовым методам в 
полеводстве и животноводстве.

Надо решительно улучшить подготовку 
к севу, образцово провести зимовку скота.

Дальнейший подъем полеводства, повы
шение урожайности сельскохозяйственных 
культур будет зависеть от того, как кол
хозы и МТС подготовятся к весеннему се
ву. Факты же свидетельствуют о том, что 
в ряде колхозов и МТС подготовка к севу 
проходит неорганизованно, зимние агро
технические мероприятия проводятся пло
хо, медленно ведется ремонт тракторов и 
сельскохозяйственных машин, затягивает
ся заготовка и вывозка удобрений, подго
товка семян. Не устранены крупные недо
статки в организации зимовки скота.

В колхозах области в этом году будет 
широко внедряться квадратно-гнездовой 
способ посадки картофеля и овощей. Необ
ходимо хорошо подготовиться к этому ме
роприятию.

Мы —  накануне областной партийной 
конференции. Областная партийная конфе
ренция подведет итоги деятельности пар
тийной организации, вскроет имеющиеся 
недостатки; руководствуясь решениями 
партии и правительства, она определит 
практические задачи по дальнейшему раз
витию промышленности, сельского хозяй

ства, культуры области.
В эти дни по всей нашей стране царит 

всеобщий трудовой подъем. Труженики го
рода и деревни берут новые социалистиче
ские обязательства в честь всенародного 
праздника —  дня выборов в Верховный 
Совет СССР. Боевая задача партийных ор
ганизаций —  возглавить творческую ини
циативу-масс, направить ее на успешное 
выполнение задач в деле , коммунистиче
ского строительства, шире развертывать 
социалистическое, соревнование.,,

Всесоюзное совещание рабетникев 
машинно-трактерных станций, сезваннее ЦК КПСС

и Советом Министров СССР
25 января, в Москве, в Большом зале 

Кремлевского 'дворца, открылось Всесоюз
ное совещание работников машинно-трак
торных станций, созванное Центральным 
Комитетом КПСС и Советом Министров 
СССР.

Георгиевский зал, Гра.новитую палату, 
фойе Кремлевского дворца еще задолго до 
открытия совещания заполнили механи
заторы, специалисты сельского хозяйст
ва, работники земельных органов. Они 
собрались в Кремле в знаменательный 
пе]жод, когда весь советский народ на
стойчиво борется за претворение в жизнь 
исторического Постановления сентябрь
ского Пленума Щ£ Коммунистическей пар
тии, наметившего пути крутого подъема 
сельского хозяйства.

Три часа дня. Большой зал Кремлевско
го дворца заполняют участники совеща
ния.

Места в президиуме занимают мастера 
высоких урожаев, своим самоотвержен
ным трудом показывающие образцы в 
борьбе за выполнение решении партии и 
правите,1ьства по сельскому хозяйству. У 
многих на груди золотые звезды Героев 
Социалистического Труда и Героев Совет
ского Союза, депутатские значки, ордена 
я  медали. Среди них —  П. Н. Ангелина, 
Г. Е. Буркацкая, Ф. М. Гринько, Ф. И. 
Дубковецкий, П. А. Малинина, Н. И. Пу
занчиков. II. П. Шацкий и др.

В президиуме появляются товарищи 
Г. М. Маленков, Н. С. Хрущев, К. Е. Во
рошилов, Н. А. Булганин, Л. М. Кагано
вич, А. И. Микоян, М. 3. Сабуров, 
М. Г. Первухин, Н. М. Шверник, П. К. По
номаренко, М. А. Суслов, П. Н. Поспелов, 
Н. Н. Шаталин. Присутствующие в зале 
встают и ухтрапвают бурную овацию ру- 
крводителям партии и правите.тьсгва. .

Открывая совещание. Министр сельско
го хозяйства СССР тов. И. А. Бенедиктов 
сообщает, что на совещание прибыло 
2.140 человек, в том числе 700 дирек
торов МТС. 180 главных инженеров, 155 
агроно.чов, 129 зоотехников, 107 заведую
щих мастерскими и механиков, 108 трак
тористов, бригадиров тракторных бригад 
и коибайневов, 125 председателей колхо
зов, работники партийных, комсомольских 
и сельскохозяйственных органов областей, 
краев и республик, а также научные ра
ботники.

На повестке дня совещания вопрос —  
о ходе выно.лнения Постановления сен
тябрьского П.тенума ЦК КПСС и Постанов
ления Совета Министров СССР и ЦК 
КПСС «О мерах по дальнейшему улучше
нию работы машинно-тракторных стан
ций».

Заместитель Министра сельского хозяй
ства тов. Мацкевич предоставляет слово 
для доклада тов. Бенедиктову.

—  В Постановленш! сентябрьского Пле
нума ЦК нашей партии, принятом по до
кладу тов. Н. С. Хрущева, —  говорит 
докладчик, —  дан глубокий анализ со
стояния сельского хозяйства страны, на
мечены пути преодоления серьезного от
ставания отдельных его отраслей и раз
работана программа мощного подъема все
го социалистического сельского хозя1гства. 
В решении этой всенародной задата ис
ключительно велика роль машинно-трак
торных станций. В Постанов.дении Плену
ма вскрыты недостатки в работе МТС и 
указаны конкретные меры по устранению 
этих недостатков, указаны пути для даль
нейшего улучшения работы МТС и усиле
нию их РО.ТИ в развггтии всех отраслей 
колхозного производства.

Партия и правительство оказывают 
машинно-тракторным станциям огромную 
помощь. Дело теперь за тем, чтобы ра
ботники МТС и сельскохозяйственных ор
ганов, вооруженные решениями сенгябрь- 
ского Пленума, обеспечили выполнение 
заданий по повышению урожайности сель
скохозяйственных культур и развитию 
животноводства.

Тов. Бенедиктов говорит, что в стране 
немало машинно-тракторных станций, ко
торые обеспечивают получение высоких и 
устойчивых урожаев колхозами в своей 
зоне, которые настойчиво борются за вы
полнение указаний сентябрьского Плену
ма ЦК. Докладчик называет в числр этих 
станций Стрижевскую (Винницкая об
ласть), имени Шевченко, имени Котовско
го (Одесская область) и другие. Имеются 
тысячи передовых механизаторов, обеспе
чивающих образцовое использование трак
торов, машин и получающих высокие 
урожаи в обслуживаемых ко.лхозах. Та
ких работников МТС, как тт. Шацкий, 
Ангелина, Шульга, Пятница, Нектов, 
знает вся страна. Для того, чтобы создать 
обилие продовольствия в стране, поднять 
уровень материального б.тагосостояния 
колхозников, нужно добиться подъема 
Bicex МТС, всех колхозов до уровня пере
довых. Однако еще имеются машинно- 
тракторные станшш, которые в истекшем 
году работали неудовлетворительно, осо
бенно в Калужской, Тульской, Рязанской 
и некоторых других областях.

Доклад иллюстрируется рядом приме
ров, показывающих, какими огромными 
резервами распо,1агают МТС и колхозы. В 
Ставропольском крае и Ростовской обла
сти природно-климатические условия ма
ло чем отличаются. Тем не меНее Ставро
польский край на протяжении последних

лет получает урожаи в полтора раза вы
ше, чем колхозы Ростовской области. Ес
ли бы колхозы Ростовской области выра
стили хотя- бы такой урожай, как колхо
зы Ставропольского края, то они смогли 
бы допо.лнительно собрать G5 миллионов 
пудов зерна.

-При достигнутом уровне механизации 
в колхозах, говорит докладчик, размер 
урожая прежде всего зависит от работы 
МТС, от того, насколько производительно 
используют машины, насколько умело 
применяют передовую . агротехнику, на
сколько высок уровень руководства ма
шинно-тракторными станциями со сторо
ны сельскохозяйственных органов. МТС 
должны добиваться выпо.тнения заданий 
по урожайности каждым колхозом и 
бригадой. Мелсду тем, многие МТС все 
еще мирятся с отставанием отдельных 
сельскохозяйственных артелей и не при
лагают долленьгх усилий, чтобы поднять 
•эти колхозы до уровня передовых. Необ- 
Х01ДИМ0, чтобы каждая МТС совместно с 
правлением и активом колхозов разрабо
тала по каждому колхозу систему агротех
нических мероприятий, обеспечивающих 
получение в нынешнем году установлен
ных планом урожаев сельскохозяйствен
ных культур.

Тов. Бенедиктов подчеркивает, что для 
улучшения работы МТС нужно серьезно 
взяться за пропаганду опыта работы пе
редовых станций, а внедрение этого опы
та сделать важнейшей частью со.держа- 
ния работы руководителей МТС и селлско- 
хозяйственных органов. Пропаганда дере- 
дового опыта должна стать неотъемлемой 
частью руководства сельским хозяйством

Да,тее тов. Бенедиктов говорит о зада 
чах МТС в деле развития животноводст
ва. На примере передовых колхозов он 
показывает огромные возможности колхо
зов Д.ДЯ дальнейшего роста поголовья ско
та и его продуктивности. В нынешнем го
ду колхозы должны увеличить поголовье 
воров на одну четверть, а общее пого
ловье крупного рогатого скота —  на 11 
процентов и поголовье овец —  на 19 про
центов.

Одной из главных причин серьезных 
недочетов в развитии животноводства яв
ляется отставание производства кормов 
от потребно1Сти общественного асивотновод- 
ства. ()собенно п.лохо зани.чаются произ
водством кормов iB Смоленской, Вологод
ской, Костромской, Новосибирской обла
стях и в  Белоруссии.
■ В нынешнем году предусматривается 
большое уве.1ичение производства и заго
товки сена, силоса и корнеплодов. Необ
ходимо также внедрить более интенсив
ную систему ведения животноводческого 
хозяйства —  стойлово-лагерное содержа
ние скота с применением загонной систе
мы в испо.льзовании пастбищ. Директорам 
МТС следует уделить большее внимание 
механизации животноводческих ферм.

Подъем животноводства является зада
чей огромного народнохозяйственного зна
чения, говорит докладчик. Работа по 
обслулсиванию нужд животноводства долж
на стать Д.ДЯ МТС такой же первостепен
ной, как и работа в полеводстве.

Успешное выполнение задач по значи
тельному подъему урожайности всех сель
скохозяйственных культур и росту про
дуктивности животноводства во многом 
зависит от правильного использования 
тракторов и сельскохозяйственных машин. 
Повышение ежедневной выработки и сни
жение простоев машин является решаю
щим условием успешной работы МТС. 
Мелсду тем во многих МТС допускаются 
большие простои тра.кторов, особенно в 
осенний период. Задача состоит в том, 
чтобы каждый тракторный агрегат вы
полнял установленную сменную норму 
ежедневно.

Огромную помощь в улучшении дея
тельности МТС и КО.ДХОЗОВ окажут спе
циалисты, направляемые в соответствии 
с решением сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС из промышленности и других от
раслей народного хозяйства на работу в 
МТС. За четыре месяца в МТС послано 
10.813 инженеров и 10.601 техник. Из 
них 1.802 человека назначены директо
рами МТС, около 5 тысяч человек —  
г.давными инженерами, свыше 5 тысяч—  
заведующими ремонтными мастерскими. 
Кроме того, направлены в МТС для по
стоянной работы в колхозах 104.644 аг
ронома и зоотехника.

Докладчик подчеркивает важность пра
вильного использования огромной армии 
постоянных рабочих МТС. С этой целью 
необходимо широко внедрять совмещение 
профессий.

Значительное место Министр уделил за
даче повышения уровня руководства 
сельскохозяйственных органов колхозами 
и МТС. Следует максимально сократить в 
органах сельского хозяйства всякого ро
да переписку, заседательскую суетню и 
высвободить специалистов МТС прежде 
всего для непо1Средственной производствен
ной работы в колхозах.

Говоря о задачах подготовки к весен
нему севу, докладчик подчеркивает, что 
важнейшей работой колхозов и МТС в 
этой подготовке является засыпка качест
венных семян, вы вози  удобрений и про
ведение зимних агротехнических меро

приятий. МТС должны уже в нынешнем 
году обеспечить посев кукурузы, подсол
нечника и посадку картофеля, капусты, 
помидоров на всех площадях, как прави
ло, квадратно-гнездовым и квадратным 
способами.

В нынешнем году в Москве открывает
ся Всесоюзная сельскохозяйственная вы
ставка. Нужно, чтобы работники МТС ши
роко развернули соревнование за право 
участия на выставке и организовали 
борьбу за достижение колхозами и колхоз
никами показателей, дающих им почетное 
право быть участниками выставки.

В заключение тов. Бенедиктов говорит:
—  Весь советский народ воспринял 

решения сентябрьского Цленума ^Цент
рального Комитета Коммунистической пар
тии, как боевую программу датнейшего 
крутого подъема сельского хозяйства, от
вечающую коренным интересам трудящих
ся нашей Родины. Решения Пленума вы
звали небывалую политическую и произ
водственную активность колхозного кре
стьянства, работников МТС и специали
стов сельского хозяйства. Разрешите мне 
от вашего имени заверить Центральный 
Комитет партии и Советское правитель
ство, что двухмиллионная армия рабочих 
и специалистов машинно-тракторных 
станций вместе со всем колхозным кре- 
стьявством приложит все силы к тому, 
чтобы с честью выполнить возложенные 
на них почетные задачи. Весь зал отве
чает бурными аплодисментами.

Цервым в прениях выступил директор 
Петровской МТС Ставропольского края 
тов. Белоусов. Он говорит о том, что по>с- 
ле опубликования Цоетановления сея-

' ’докого Пленума ЦК КПСС машинно-
адрная станция усилила помощь кол- 

хо '*в механизации трудоемких процес
сов животноводства, строительстве поме
щений для скота, подготовке кормовой 
базы. МТС организовала в сельхозартелях 
глубокое изучение колхозниками опыта 
передовиков.

Тов. Белоусов останавливается на во
просах дальнейшей механизации сельско
го хозяйства, в частности таких отраслей, 
как садоводство и огородничество.

На трибуне —  председатель передового 
на Украине колхоза имени Хрущева, Чер
касской области, тов. Буркацкая.

—  Совещание работников МТС, —  за
являет она, —  проходит в знаменатель
ный период, когда весь советский народ 
отмечает трехсотлетие воссоединения Ук
раины с Россией. В эти дни украинский 
народ с особой признательностью обра
щает свои взоры к великому русскому на
роду, который всегда оказывал ему 
бескорыстную помощь в борьбе и труде.

Тов. Буркацкая рассказала о резуль
татах, достигнутых сельскохо-зяйственнои 
артелью имени Хрущева в прошлом году, 
и планах на этот год, о широко развер
нувшемся на Украине социалистическом 
соревновании за получение высоких уро
жаев всех сельскохозяйственных культур 
и высокую продуктивность общественного 
животноводства.

Слово получает главный агроном^  ̂одной 
из передовых в Грузии .Тагодехской МТС 
тов. Шавлакадзе. В этой МТС уже работа
ю т'два поколения механизаторов —  отцы 
и дети. Они дорожат своей машишо-трак- 
торной станцией, ко'горая сделала их ква
лифицированными рабочими, умеющими 
использовать технику по всем правилам. 
В колхозах, обслуживаемых этой МТС, 
полевые работы выполняются в основном 
с помощью машин. Сейчас работники 
станции ставят перед собой задачу —  
полностью завершить механизацию основ
ных полевых работ и широко развернуть 
механизацию трудоемких процессов на 
животноводческих фермах. Тов. Шавлакад- 
зе подробно рассказал о мероприятиях, на
меченных МТС для успешного проведения 
сельскохозяйственных работ в 1954 году.

С больший интересом участники сове
щания прослушали выступление профес
сора сельскохозяйственной Академии име
ни Тимирязева тов. Здельштейна. Он го
ворит о значении тесного содружества 
науки с практикой, приводит много при
меров того, как передовые овощеводы, 
применяя передовую агротехнику, получа
ют при самых разнообразных почвенных 
и климатических условиях высокие уро
жаи. Профессор рассказал о своей много
летней работе —  посеве по бумаге.

Директор Чуйской МТС Джамбулской 
области Казахской ССР тов. Адаменко 
говорит о том, что труженики сельского 
хозяйства —  колхозники, механизаторы, 
специалисты считают своим патриотиче
ским долгом, не жа.дея сил, трудиться над 
повышением урожайно>сти сельскохозяйст
венных культур и уйеличением продук
тивности животноводства.

Тов. Адаменко критикует Министерство 
сельского хозяйства за недостаточное вни
мание к станции. В Чуйскую МТС, гово
рит она, еще не направлен ни один спе
циалист, не отвечает необходимым требо
ваниям ремонтная база МТС.

На совещании также выступили дирек
тор Лебедянской МТС Рязанской области 
тов. Постников, Министр сельского хо
зяйства Украинской ССР тов. Спивак.

Совещание продолжает свою работу.
(ТАСС).

Пионерский 
слет в Кремле

Утром 24 января на запорошенную' 
снегом Красную площадь вступила
большая колонна школьников. Через Спас
ские ворота школьники направляются в 
Большой Кремлевский дворец, где назна
чен московский слет пионеров. К 12 ча
сам дня в Георгиевском зале собралось 
две с половиной тысячи юных ленинцев.

Шестнадцать горнистов возвещают о 
начале слета. Его открывает председатель' 
совета дружины 69-й школы ученик 
7-го класса Андрюша Смолин.

Под звуки фанфарного марша знаменос
цы вносят знамена пионерских организа
ций 25 районов столицы и знамя москов
ской городской организации юных иионе- 
ров.

...Вспыхивает яркое пламя пионерского 
костра, искусно воспроизведенного элек
триками. Под сводами звенит тысячеголо
сая пионерская песня «Взвейтесь костра
ми, синие ночи».

Гаснет свет. И перед ребятами на эк
ране появляется Владимир Ильич Денин. 
Включается граммзапись его речи. Внима
тельно сл'ушают пионеры. Молодое поко
ление строителей коммунизма свято хра
нит и выполняет заветы Ильича.

На слете выступил секретарь МК 
ВЛКСМ тов. М. И. Халдеев. Он говорил об 
огромной заботе Коммунистической партии 
и Советского правительства о детях, кото
рым в нашей стране созданы все условия 
для счастливой и радостной жизни, для 
успешной учебы и развития творческих 
способностей.

Словно на огромной поляне рассажива
ются пионеры вокруг костра на пуши
стых коврах, устилающих пол Георгиев
ского зала.

Входят юные техники Щербаковского 
района. Они несут приборы, электриче
ские машины, модели кораблей, радиопри
емники, сделанные их руками. Под высо
кие своды зала поднимаются авиамоде
ли. Они кружатся вокруг огромных золо
ченых люстр и плавно опускаются. Кон
структоров сменяют юные натуралисты 
Московской области.

На сцене —  ансамбль песни и пляски 
Московского городского Дома пионеров. 
Песня «Марш юных москвичей» сменяет
ся украинским танцем у костра. Все уча
стники слета поют любимую песню о Ро
дине «Наш край».

Все залы Большого Кремлевского дворца 
были предоставлены в этот день в распо
ряжение юных ленинцев.

На слет пионеров пришли мастера ис
кусств, ученые, писатели, новаторы про
изводства, партийные и комсомольские 
работники.

Взволнованные и счастливые возвраща-^ 
лись из Кремля московские пионеры.

(ТАСС).
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Ученые знакомят механизаторов с новой техникой
Научно-исследовательский институт 

картофельного хозяйства Министерства 
сельского' хозяйства РСФСР организовал 
семинар для ознакомления работников 
сельского хозяйства с новыми машинами 
и механизмами. В течение трех месяцев 
сюда приезжали механизаторы, специали
сты сельского хозяйства и руководящие

партийные и со'ветские работники многих 
районов РСФСР. На полях и в лаборато
риях института они ознакоии.дись с маши
ной «СКГ-4», применяемой для квадрат
но-гнездовой посадки картофеля, рассадо
посадочной и другими машинами.

Большая группа научных работников 
выезжала в ряд МТС, где ознакомила ме-

Слово сплавщиков 
не расходится с делом

С большой радостью встретили весть о 
предстоящих выборах рабочие Усть-Пара- 
бельского сплавного рейда Каргасокскои 
сплавной конторы. Состоялось собрание, 
на котором сплавщики взяли обязательст
во встретить день выборов новыми 
трудовыми успехами. Основные работы по 
подготовке рейда к навигации они решили 
завершить не к 25 апреля, как намеча
лось раньше, а ко дню выборов. Рабочие 
звеньев, которыми руководят Николаи Пе
тухов, Василий Иванов и Николай Нитя- 
гин, обязались ко дню выборов изготовить 
для сортировочной сетки Обского участка 
800 метров бревенчатых плашкоутов и
1.500 метров жестких бон. К этому сроку 
решено закончить ремонт лебедок и уста
новить береговые боны на расстоянии 5 
километров.

Слова сплавщиков не расходятся с де
лом. На другой же день после собрания, 
на котором были приняты обязательства, 
большинство рабочих перевыполнило днев
ные нормы. Звено тов. Нитягина изгото
вило 65 метров трехбревенчатых бон вме
сто 40 метров по норме. По по.лторы —  
две нормы выполнили тт. Борисов, Евдо
кимов и Бойко, занятые на подвозке ле
са. На ремонте лебедок особенно хорошо 
работали тов. Нитягин, тов. Каширский.

К. НЕСТЕРОВ,
диспетчер Усть-Парабельского рейда.

ханизаторов с новейшими машинами, при
меняемыми для возделывания картофеля 
и овощей.

За три  месяца те х н и ку , имеющ уюся на 
полях и в лабораториях института , oicmot- 
рело свыше трех ты ся ч  человек.

(ТАСС).

Стро
ВИЛЬНЮС, 25 января. (ТАСС). Успеш

но проходят испытания крупной межкол
хозной гидроэлектростанции «Круоста», 
построенной на реке Невежис в Кедайн- 
ском районе. Она даст энергию 11 сель
хозартелям . Дотнувского и Кедайнского

ительство мощных сельских гидростанций в Литве
районов и районному центру Дотнува.
Для электрификации животноводческих 
ферм, молотильных токов и подсобных 
предприятий крлхозы приобрели десятки 
моторов.

Мощность электростанции «Круоста» 
почти равна мощности известной межрес
публиканской ГЭС «Дружба народов». Это 
первая из крупных сельских ГЭС, кото
рые, будут строиться в нынешнем году в 
Литве.

Сверхплановая 
продукция— колхозам

С хорошими производственными показа-' 
телями закончил 1953 год коллектив бак- 
чарской промысловой артели «Объедине
ние». Годовой план выпуска товаров ши
рокого потребления, обозных и щепных 
изделий коллектив выполнил на 107 про
центов. Сверх годового задания выработа
но продукции на 67 тысяч рублей. Кол
хозы, МТС, организации и колхозники 
района получили для строительных нужд 
свыше 72 тысяч штук кирпича сверх 
плана.

Кирпичный завод, швейный и сапож
ный цехи перевыполнили годовое задание 
на 20— 25 процентов.

Закрепляя достигнутые успехи, рабо
чие артели решили ознаменовать вы
боры в Верховный Совет СССР Стаханов- 
ским трудом. Сейчас в цехах разверну
лось социалистическое соревнование за 
выполнение производственной программы 
первого квартала к 14 марта.

По-стахановски трудятся в дни пред
выборной вахты бондарь тов. Черкасов, 
мастер по изготовлению мебели тов. Че- 
моев, сапожные мастера тт. Лазарев и 
Будков. Они выполняют дневное задание 
на 120— 130 процентов.

Значительно повысилась производи
тельность труда в пимокатном цехе.

До конца квартала рабочие артели да
дут большое количество сверхплановой 
продукции.

П. МАРЧУК,
saMecTHTeDb председателя артели { 
«Объединение», Бакчарского района#
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

В ЦЕНТРАЛЬНОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ 
КОМИССИИ ПО ВЫБОРАМ 

В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР
25 января с. г. состоялось первое заседание Центральной избирательной комис

сии по выборам в Верховный Совет СССР четвертого созыва.
Председатель Центральной избирательной комиссии тов. Шверник Н. М. изло

жил задачи, стоящие перед Центральной избирательной комиссией в соответствии 
с требованиями «Положения о выбора.ч в Верховный Совет СССР».

Центральная избирательная комиссия, в соответствии со статьей 38 Положе
ния о выборах,, ктановила формы паби| зтельяых документов: избирательного бюл
летеня но выборам в Совет (оюза (белого цвета); избирательного бюллетеня по вы
борам в Совет Национальностей от союзной республики (голубого цвета); избира
тельного бюллетеня но выборам в Совет Национальностей от автономной республики, 
автономной области или нацш нальиою округа (розового цвета); форму протокола 
Округкной нзбирагельной комиссии о регистрации кандидатов в депутаты; формы 
протоколов голосования Участкоьы.\ и Окружных избирательных комиссий и формы 
удостоверения об избрании депутага в Совет Союза и Совет Национальностей.

Центральная избирательная комиссия, в соответствии со статьями 38 и 56 
Положения о выборах, рассмотрела и установила образцы печатей избирательных ко
миссий, а также установила образцы избирательных ящиков.

В целях оказанял помощи в работе Окружных избирательных комиссий, Цен- 
^ал ьн ая  избирательная комиссия приняла текст письма Окружным избирательным 
комиссиям по выборам в Совет Союза и Совет Национальностей. В этом письме изла
гаются основные задачи стоящие nepe.i Окружными избирательными комиссиями в 
соответствии с треОов.шнями «Положения о выборах в Верховный Совет СССР».

На заседании Еомиссии paci мотрен вопрос об установлении связи Центральной 
избирательной комиссии с Окружными избирательными комиссиями и Окружных из- 
бирательиых комиосий с Учаегковыми избирательными комиссиями и другие воп
росы.

И З В Е Щ Е Н И Е
. от Центральной избирательной комиссии по выборам 

в Верховный Совет СССР
Центральная избиратгльнел ко.чиссия по выборам в Верховный Совет СССР 

помещается по адресу:
Гор. Москва, Пушкинская ул., Дом Союзов, 8 подъезд, телефон № Б 9-63 * .

Выдвижение капдидатов в состав 
участковых избирательвых комиссий

На партийных, комсомольских, профсо
юзных общих собраниях коллективов фа
культетов Томского политехнического ин
ститута имени С. М. Кирова проходит вы
движение канди.гатов в состав участковых 
избирательных комиссий по выборам в 
Верховный Совет СССР.

В состав комиссии избирательного уча
стка № 83 от коммунистической органи
зации химико-технологического факульте
та выдвинут кандидатом заведующий ка
федрой технологии силикатов доцент 
П. Г. Усов, от нрофсою:тной организации 
этого же факультета —  лаборантка 
Т. А. Рагулина.

Коллектив научных работников и лабо
рантов общих кафедр института еди
нодушно выднинул кандидатом в состав 
избирательной комиссии заведующего ка
федрой математики тов. С. 11 Кузнецова.

Комсомольцы механического факультета 
назвали своим кандидатом в состав изби
рательной комиссии участка № 84 сту
дентку Н, 11. Рехивскую.

В и.10ирательную комиссию участка 
JiTs 86 от коллектива рабочих и служащих 
института выдвинута кандидатура убор
щицы студенческого общежития Е. П. Uo- 
вокшоновой. Коллектив студентов электро
механического факультета выдвинул в 
состав комиссии студента тов. В. Е. Му- 
ровяткина.

В состав участковых избирательных ко
миссий выдвинуты кандидатами доцент 
геологоразведочного факультета тов. 
Ф. Ц. Нифантов. заведующий кафедрой фи
зико-технического факультета доцент тов 
В. П. Курин, слушатель высших инже
нерных курсов тов. М В. Зуев, лаборант
ка факультета обогащения и брикетирова
ния каменных углей тов. М. И. Белоконе
ва и другие.

V
В Томском инженерно-строительном ин

ституте состоялось расширенное заседа
ние местного комитета профсоюзной орга
низации совместно с профсоюзным акти
вом На повестке дня —  вы.гвиж"ние 
кандидатов в состав учаегковоГт ипбира- 
тельнот”! комиссии во выб «рам в Верхов
ный Совет СССР по 14 избирательному 
участку

Открывая собрание, предеелатель мест
ного комитета тов. Михин рассказал о 
претстоящих выборах в Верховный Совет 
СССР.

Слово берет инженер тов. Андреев. Он 
предлагает кандидатуру тов. К. Н. Гусева. 
Ассистент кафедры химии тов. Самойлова 
иредлолсила кандидатуру старшего лабо
ранта кафедры геодезии тов. Е. А. Лондо- 
нер. Тт. Скороходов и Нетаев называют 
кандидатуры тт. Е. В Огур и Н. М. Коно
валова Их предложения поддержали тт. 
Гаврилова, Сучков и другие. Принято 
единодушное решение —  рекомендовать 
названных товарищей в состав участ
ковой избирательной комиссии.

Комсомольцы института выдвинули 
своими кандидатами в участковую изби
рательную комиссию студенток-отличниц 
учебы тт. А. Б. Чипизубову я А. П. Фе
дорову.

V
На партийном собрании парторганиза

ции хлебозавода Л1 1 коммунисты выдви
нули своим кандидатом в участковую 
избирательную комиссию работницу 
тов. Сурину А. П.

От коллектива рабочих и служащих 
завода кандидатами выдвинуты слесарь 
тов. Анохнн Г. Ф. и кладовщик тов. Ни
китин А. Г.

Профсоюзное собрание решило выдви
нуть кандидатом в состав участковой 
избирательной комиссии лучшего кочегара 
тов. Кологривова К. В.

V
В Пыпткино-Троипкпм районе проходит 

вгддвйжение кандидатов в состав участко
вых избирательных комиссий.

Общее собрание колхозников сельхозар
тели «Пролетарская крепость» в состав 
избирательной комиссии выдвинуло 
кандидатуру председателя колхоза тов. 
Якименко. Колхозники сельхозартели 
«Путь Октября» в участковую избира
тельную комиссию рекомендуют кандида
туру бригадира лучшей в районе строи
тельной бригады тов. Д. С. Артамонцева и 
кандидатуру агронома тов. Л. А. Кзли- 
нипой.

Колхозников R. П. Заппеву, К. П! Бех- 
тенсва, агронома В. Н Павлычеву выдви
нули кандидатами в пзбирате.льную ко
миссию члены сельхозартели имени Круп
ской От партийной организации этого 
колхоза рекомендован тов. Г. А. Параев.

В числе кандидатов в члены избира
тельной комиссии избирательного участ
ка —  учительница тов. М М. Трппина, 
колхозник тов. В. Е. Баженов и другие.

Вечером в агитпункте
Приветливо светится в морозных сумер- 

ках транспарант —  «Агитпункт» Сюда 
группами и в одиночку идут и:Фирате.дн. 
Сегодня в агитпункте при дошкольном 
педучилище состоится вечер избирателей

Посетителей гостеприимно встречает 
дежурный агитатор тов. Муратов В про
сторной светлой комнате тепло и уютно 
На етенах— красочно оформленные лозун
ги и плакаты На видном месте— стенная 
газета «Избиратель». На тумбочках и ок
нах живые цветы. На столах —  газе
ты и журналы.

Группа молодых избирателей останавли
вается у стенда с материалами, рассказы
вающими о жизни и революционной дея
тельности В й Ленина. Другие рассма
тривают фотовитрину. Она посвящена ме
ханизации ерльского хозяйства

Часть посетителей усаживается за стол 
с подшивками центральных и местных га
зет. Их интересуют аовости недели, меж
дународное обозрение,, новости науки и 
техники.

Любители могут поиграть в шахматы 
и шашки

В агитпункт все больше прибывает из
бирателей, Они знакомятся с планом ра

боты агитпункта. В ближайшие дни здесь 
будут прочитаны лекции: «Советская 
Конституция —  конституция победивше
го социализма», «Трехсотлетие воссоеди
нения Украины с Россией» и другие. 
Научные работники медицинского инсти
тута прочтут лекции на медицинские те
мы.

Перед избирателями'  выступят с кон- 
Иертами коллективы художественной са
модеятельности. а также будут демонстри
роваться научно-популярные и художест
венные фильмы, киножурналы.

Раз в неделю на агитпункте проводятся 
консультации медицинских работников и 
юрисконсульта. Организована передвиж
ная библиотечка.

...Заведующая агитпунктом тов. Смыш
ляева приглашает избирателей в ^ал. 
Здесь они слушают доклад доцента 
Б А. Синюкаева на тему: «Великий 
Ленин —  создатель Коммунистической 
партии и основатель первого в мире Со
ветского сопиалистичеекого государства».

После доклада участники художествен
ной самодеятельности Дома офицеров 
дали концерт.

М. КИРИЧЕНКО.

И З В Е Щ Е Н И Е
Окружная избирательная комиссия по ному округу 320 находится в здании

выборам в Совед Совозо Верховиоп Совета 1 облисиолкома второй этаж, комната
СССР по Томскому сельскому избиратель- 1 12, телефон 26-88,

Формы избирательных бюллетеней, 
установленные Центральной избирательной 

к о м и с с и е й  по выборам 
в Верховный Совет СССР

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ
ПО выборам в Верховный С овет С С С Р

________ 195__ годаи

.о кр уг №___ по выборам в Совет Союза
Оставьте в избирательном бюллетене 

фамилию ОДНОГО кандидата, за которо
го Вы голосуете, остальных вычеркниге.

Фамилия, имя, отчество кандидата 
в депутаты

Кем выставлен кандидатом 
в депутаты

Председатель^ 
комиссии по выборам в Совет Союза

. Окружной избирательной

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ
ПО выборам в Верховный Совет С С С Р

„___ “___________ 195 года
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ округ №___ ПО выборам в Совет Национальностей

о т .
(название союзной республики)

Оставьте в избирательном бюллетене 
фамилию ОДНОГО кандидата, за которо. 
го Вы голосуете, остальных вычеркните.

Фамилия, имя,отчество кандидата 
в депутаты

Кем выставлен кандидатом 
в депутаты

Председатель_ .Окружной избирательной
комиссии по выборам в Совет Национальностей

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ
ПО выборам в Верховный С овет С С С Р

„___ “___________ 195  года
пкруг №_ _ _ ПО выборам В Совет Национальностей

от.
(название автономной республики, области или нацокруга)

Оставьте в избирательном бюллетене 
фамилию О д н о г о  кандидата, за которо
го Вы голосуете, остальных вычеркните.^

Фамилия, имя отчество кандидата 
в депутаты

Кем выставлен кандидатом 
в депутаты

Председатель. .Окружной избирлтельной
комиссии по выборам в Совет Национальностей.

Отчет исполкома поселкового Совета 
депутатов трудящихся о своей работе

Сессия Могочинского поселкового Со
вета заслушала и обсудила отчет о рабо
те исполкома поселкового Совета депута
тов трудящихся.

Сессия отметила, что наряду с некото
рыми успехами в работе исполкома по
селкового Совета .имеются серьезные не
достатки и упущения. Исполком Сове
та не сумел организовать выполнение 
производственного илана всеми предприя
тиями и организациями. Особенно неудов
летворительно работа.1 лесозавод, не вы
полнивший план лесониления.

Неудовлетворительно работают некото
рые предприятия местной промышленно
сти. Мало выпускается предметов широ
кого потребления из местного сырья.

Депутаты отметили, что исполком Со
вета мало обращает внимания на улучше
ние культурно-воспитательной работы 
среди трудящихся.

Сессия приняла решение, направлен
ное на улучшение работы исполкома по
селкового Совета.

С. ВОРОНИН.

Среда, 27 января 1954 т. М? 19 (9 3 5 7 )

К СОВЕТСКО-НОРВЕЖСКИМ ТОРГОВЫМ ОТНОШЕНИЯМ
В результате успешно закончившихся 

советско-норвежских торговых перегово
ров 25 января в Осло был подпнсая Про
токол о товарообороте между С(ХР и Нор
вегией на 1954 год.

Советский Союз будет поставлять в 
Норвегию зерновые, марганцевую и хро
мовую руды, легковые автомобили и дру
гие товары. В обмен Норвегия будет по

ставлять в Советский Союз китовый жир, 
сельдь, штапельное волокно, алюминий и 
другие товары.

Протокол подписали: е советской сторо
ны Торговый представитель ССХЗР в Нор
вегии А. Т. Аверичев, с норвежской сго- 
роны Министр иностранных дел Норве
гии I .  Ланге.

Пустить в ход все резервы 
лесозаготовительных предприятий

XIX съезд Коммунистической партии 
(Советского Союза поставил задачу— лик
видировать отставание лесной промыш
ленности от растущих потребностей на
родного хозяйства, уменьшить сезонность 
лесозаготовок, улучшить организацию про
изводства и использование механизмов, 
обеспечить повышение производительности 
труда на лесозаготовках.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство уделяют большое внимание 
развитию лесной промышленности. Из го
да в год эта отрасль хозяйства оснащает
ся новейшими машинами и механизмами

Заботу партии и правительства о пред
приятиях лесной промышленности по
стоянно ощущают лесозаготовители Те- 
гульдетского района. Только за один 1953 
год леспромхозы района получили 22 но
вых трелевочных трактора КТ-12, 2 па
ровоза, 200 железнодорожных платформ, 
несколько мощных локомобилей, других 
машин и оборудования.

В порядке организованного набора рабо
чей силы в предприятия лесной промыш
ленности района ирийы.10 более 1.300 
рабочих.

На строительно-монтажные работы в 
леспромхозах отпущено государственных 
средств более чем 12 млн. рубдей.

Новым проявлением заботы партии и 
правительства о лесозаготовительной про
мышленности яв.1яется постановление Со
вета Министров СССР и Центрального 
Комитета КПСС «О ликвидации отстава
ния лесозаготовительной промышлен
ности».

Партией и правительством созданы все 
материально-технические и организацион
ные условия для ликвидации отставания 
лесозаготовок. Однако райком партии, рай
исполком не приняли еще необходимых 
мер к выполнению постановления Совета 
Министров СССР и ПК КПСС, руководят 
лесозаготовительной промышленность то по
верхностно, допускают в этом важнейшем 
деле о;нибки и упущения. Многие хозяй
ственные руководители работают еще по- 
старому, не обеспечили усиления темпов 
лесозаготовок. В результате план лесозаго
товок в 1953 году леспромхозы района не 
выполнили.

В леспромхозах не организована борьба 
за снижение себестоимости древесины. 
Например. Тегульдетский леспромхоз за 
девять месяцев прошлого года перерасхо
довал значительную сумму государствен
ных средств по основному прои.тво тству.

Куяновскип леспромхоз допустил пре
вышение плановой себестоимости каждого 
кубометра заготовленного леса.

Мы плохо организуем изучение и рас
пространение опыта передовиков.

Производительность тру,да остается низ
кой. Низка комплексная выработка на од
ного списочного рабочего. Например, за 
октябрь и ноябрь комплексная выработка 
в Тегульдетском леспромхозе составила 
0,7 кубометра, в Берегаевском леспром
хозе —  0,62 кубометра. В Сре,дне-Чу- 
лымском и Куяновском леспромхозах вы
работка еще меньше.

Такая неудовлетворительная работа 
объясняется, прежде всего, неправильным 
использованием рабочей силы. Значитель
ное количество рабочих используется на 
вспомогательных работах

В Берегаевском леспромхозе на прямых 
работах занято 62 процента рабочих, в 
Средне-Чулымском и Куяновском леспром
хозах на прямых работах занято то,лько 
СО процентов рабочих. Аналогичное по.ло- 
жение допускается и в Тегульдетском лес
промхозе.

В леспромхозах велики простои рабо
чих вследствие несвоевреАЮНной доставки 
рабочих к месту работы.

Директора леспромхозов тт. Бешохов, 
Ковшов и Чекулин не Принимают прак
тических мер, чтобы устранить эти не
достатки.

Все леспромхозы района, за исключе
нием отдельных лесозаготовительных 
пунктов Тегульдетского леспромхоза, яв
ляются механизированными предприятия
ми. Они оснащены новейшими машинами 
и ме.ханизмами, но техника используется 
крайне неудовлетворительно. Например, в 
Берегаевском леспромхозе плановое коли
чество отработанных машиноемен выпол
нено по использованию электропил на 
85 процентов, трелевочных тракторов —  
на 72 процента, тракторы простояли 
1.500 смен. Лебедки ТЛ-1 использованы 
всего лишь на 27 процентов.

Пренебрежительное отношение к исполь
зованию механизмов проявляют и руково
дители Тегульдетского леспромхо.та. Доста
точно сказать, что механизированный 
Байдуковский лесозаготовительный пункт 
этого леспромхоза работает значительно 
хуже, чем нсмеханизированный Кандатскип 
лесозаготовительный пункт. В Кандатском 
лесопункте комплексная выработка на од
ного рабочего в 1953 году почти вдвое 
больше, чем в Байдуковском пункте. 
Это . получи.дось потому, что руко
водители Тегульдетского леспромхоза не 
добиваются лучшего использования техни
ки, не организуют труд рабочих по-ново
му. Этоих способствовало и неправиль
ное планирование лесозаготовок трестом 
«Чулымлес». На II и III кварта.ды 1953 
года было запланировано работ на 50 
процентов меньше, чем на IV квартал, хо
тя производственных средств во II и IFT 
кварталах было столько же, что и в IV 
квартале.

Непроизводительная работа механизмов, 
объясняется тем, что в ряде предприятий 
не создаются необходимые условия для вы- 
сокодроизводительиого использования тех

ники. Своевременно не подготавливаются 
центральные трелевочные волоки, тракто
ры не обеспечиваются достаточным коли
чеством чекеров. Руководители леспром
хозов проявляют крайнюю беспечность в 
заготовке топлива, в частности газогене
раторной чурки.

Машины и механизмы неудовлетвори
тельно используются и потому, что в ря
де предприятий слаба ремонтная база, 
предприятия плохо обеспечиваются запас
ными частями.

Для правильного использования рабо
чей силы и производительной работы ма
шин и механизмов огромное значение 
приобретает внедрение цикличного метода 
работы, как наиболее передового, прогрес
сивного. Однако руководители лес
промхозов района не принимают реши
тельных мер к организации работ по 
графику цикличности, хотя бы на от
дельных лесозаготовительных пунктах.

Обязанность партийных органдшаций — ' 
улучшить массово-политическую работу 
среди лесозаготовителей, охватить полити
ческим влиянием каждого рабочего.

В Берегаевском. Средне-Чулымском, 
Куяновском леспромхозах, на лесозагото
вительных пунктах Тегульдетского лес
промхоза сейчас имеются крупные пар
тийные организации. Но районный коми
тет партии не обеспечил конкретного, пов
седневного руководства ими, они не ока
зывают еще необходимого влияния на 
улучшение производственных дел в лес
промхозах.

Крайне неудовлетворительно проводят 
политическую работу среди рабочих .заме
стители директоров по политчасти тт. Ко-,, 
иаров, Агафонов Они формально относят-; 
ся к исполнению своего служебного дол
га, за что уже имеют партийные 
ВЗЫСКАНИЯ. Они не организовали социа
листического соревнования за вЬ1С;)Кую 
производительность труда, за высокую 
комплексную выработку на одного списоч
ного рабочего, очень редко проводят 
семинары и совещания с агитаторами, 
поэтому беседы агитаторов часто проходят 
на низком идейно-политическом уровне, в 
отрыве от конкретных задач, стоящих пе
ред предприятием.

Во многих лесозаготовительных пунк
тах плохо поставлена наглядная агитация, 
редко выпускаются стенные газеты и бое
вые листки.

В соответствии с решением районной 
партийной конференции районный КОчи- 
тет партии П1щнимает сейчас меры к ко
ренному улучшению руководства лесозаго
товительными предприятиями, повышает 
требовательность к руководителям пред
приятий за выполнение постановления 
Совета Министров СССР и ПК КПСС «О 
ликвидации отставания лесозаготовитель
ной промышленности».

Районный комитет партии повысил тре
бования к заместителям директоров по 
политической части, к секретарям пар
тийных организаций за улучшение пар
тийно-организационной и партийно-чоли-1 
тической работы. Для оказания практяче;.) 
ской помощи в налаживании партийной 
работы непосредственно в леспромхозы и 
лесозаготовительные пункты выехали чле
ны бюро районного комитета партии.

Поставлена задача: добиться комплек
сной выработки на одного рабоче
го не менее 1,1 кубометра в день. Опыт 
передового в районе Еандатского лесозаго
товительного пункта показывает, что .эта 
задача в условиях нашего района вполне 
выполнима.

В разрешении отдельных вопросов не
обходима помощь областных организации 
и в первую очередь треста «Чулымлее» и 
комбината «Томлес».

Известно, что в Средне-Чулымском и А 
Куяновском леспромхозах нормальная ра
бота часто нарушается из-за отсутствия 
стационарной энергетической базы. В 
этих леспромхозах запроектировано строи
тельство электростанций. Однако в тече
ние ряда лет они не строятся, и то-зько 
потому, что ни тресты «Чулымлес» и 
«Томлестрансстрой», ни комбинат «Том- 

лес» не могут решить вопрос, на каким 
фунда.менте строить электростанцию. 
Комбинату «Томлес» надо безотлагательно 
дать по этому вопросу совершенно ясные 
установки. Надо решить вопрос и о про
изводственном и бытовом водоенабже.чии, 
Меж;,гу тем в. предварительных титульных 
списках на 1954 год это не предусмогре- 
но.

В Средне-Чулымском и Куяновском лес
промхозах предусмотрено строит"Льство 
рабочих поселков. Однако их строительст
во откладывается из года в год. Комбинат 
не решает вопроса о строительстве клубов 
в леспромхозах.

Необходимо в 1954 году начать 
строительство средних школ в Бере
гаевском и Куяновском леспромхозах, а 
также семилетней школы на Ергазинеком 
лесозаготовительном пункте Тегульдетеко- 
го леспромхоза.

Мы мобилизуем все силы и резервы 
для коренного улучшения дела лесозаго
товок.

Рабочие и инженерно-технические ра
ботники лесозаготовительных предприятий 
Тегульдетского района полны реши.мости 
выполнить задачи, поставленные перед 
лесозаготовительной промышленностью Со
ветом Министров СССР и Центральным Ко
митетом Коммунистической партии Совет
ского Союза. '

Г. ТЕРЕХОВ, 
секретарь Тегульдетсчого 

райкома КПСС.
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ЗАЯВЛЕНИЕ В. М. МОЛОТОВА НА БЕРЛИНСКОМ СОВЕЩАНИИМИНИСТРОВ ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ ЧЕТЫРЕХ ДЕРЖАВ
25 я н в а р я  19 54  г о д а

господин прёдседатель, госягода мини- j показывает исторический опыт, это имеет
стры!

Настоящее совещание миншстров ино
странных дел Франции, Англии, Соеди
ненных Штатов Америки и Советского 
Союза привлекает к себе внимание широ
ких международных общественных кру
гов.

Многие ожидают от него важных ре
зультатов. Имеются и прямо противопо
ложные мнения.

Как известно, в некоторых кругах за
ранее заявляют, что Берлинское совеща
ние обречено на провал и что будто бы 
уже теперь, когда Берлинское совещание 
еще даже не приступило к делу, надо 
подготовлять общественное мнение в его 
неизбежному провалу. Такие заявления 
исходят, разумеется, не от тех, кого мы 
могли бы назвать доброжелателями Бер
линского совещания.

Что касается Советского правительства, 
то оно не может принять точку зрения 
тех, кто заранее готов согласиться с без
результатностью Берлинского совещания. 
Полагаю, что среди нас, участников со- 

I вещания, указанная точка зрения вообще 
не найдет сочувст'вия.

Берлинскому совещанию предшествовал 
довольно длительный период обмена но
тами, в которых три правительства —  
Франции, Англии и США. а также пра
вительство СССР подробно изложили свои всего мира, 
мнения о задачах настоящего совещания.
Этот обмен мнениями показал, что, не
смотря на различ1ие в позициях прави
тельств четырех держав по тем или иным 
вопросам, необходимость совещания пред
ставителей этих государств виодне назре
ла.

В самом деле, миллионы людей ждут 
ответа на вопрос, будет ли настоящее со
вещание содействовать укреплению мира, 
уменьшению напряженности в междуна
родных отношениях и депстнительному 
обжпечению безопасности в Европе. В 
той мере, • в какой Берлинское совещание 
будет отвечать этой основной задаче, оно 
и сыграет свою положительную роль в 
дальнейшем развитии международных от
ношений.

Повестка дня настоящего совещания не 
была заранее установлена. Выяснилось, 
что более целесообразно, ч т о ^  само сове
щание министров иностранных дел уста
новило свою повестку дня. Что касается 
советской делегации, то она исходит из 
того, что при определении повестки дня 
настоящего совещания необходимо рас
смотреть этот вопрос не формально, а по 
существу. Необходимо руководствоваться 
тем. чтобы в повестке дня нашего сове
щания были поставлены такие вопросы, 
рассмотрение которых содействовало бы 
укреплению мира и дальнейшей разрядке 
в международных отношениях, в отноше
нии чего уже были достигнуты опреде
ленные результаты в прошлом году. В 
самом деле, нельзя недооценивать фткт

громадное значение и для обеспечения 
мира во всем мире.

Приходатся особо отметить тот факт, 
что как во время второй мировой войны, 
так и после ее окончания правительства 
четырех дет)жав, которые представлены на 
настоящем совещании, держались единого 
мнения, держались общих взглядов по 
этому вопросу. Достаточно, в связи с 
этим, напомнить решения Ялтинской кон
ференции глав правительств США, Анг
лии и СССР, которая состоялась в февра
ле 1945 г., а также соглашения, приня
тые теми же правительствами на Пот
сдамской конференции в августе 1945 г.

Решения Я.ттинской конференции пре
дусматривают, что «непреклонной целью 
является уничтожение германского мили
таризма и нацизма и создание гарантии 
в том, что Германия никогда больше пе 
будет в состоянии нарушить мир всего 
мира». Эти решения находили полную 
поддержку и во Франции, а также у всех 
других Объединенных Наций. Государст
ва —  участники Потсдамской конферен
ции, подтвердив указанные ялтинские 
решения, заявили в Потсдамской деклара
ции о Германии, что «германский мили
таризм и нацизм будут искоренены, и 
Союзники, в согласии друг с другом, сей
час и в будущем, примут и другие меры, 
необходимые для того, чтобы Германия 
никогда больше не угрожала своим сосе
дям или сохранению мира во всем мире». 
К этим решениям присоединилась и Фран
ция. Они нашли поддержку у народов

зьгваеиой «европейской армии», тот, мо
жет быть, в дальнейшем и пожалеет об 
этом, но будет уже поздно. Если герман
скому милитаризму будет открыта дорога 
для его возрождения, то тогда, как об 
этом свидетельствует исторический опыт 
двух мировых войн, опасность новой ми
ровой войны сделается неумолимой, реаль
ной и неизбежной. Не удивительно поэто
му, что народы Европы проявляют боль
шую озабоченность в вопросе о том, по 
какому пути пойдет дальнейшее развитие 
Германии, —  по пути ли мирного сотруд
ничества единой демократической Герма
нии с другими странами или по пути 
подготовки и развязывания новой войны, 
по пути, ведущему, вместе с тем, к бра
тоубийственной войне между самими нем
цами.

Надо подумать и о других серьезных 
последствиях политики восстановления 
германского милитаризма. Создание- так 
называемой «европейской армии» или, 
вернее говоря, создание армии несколь
ких западноевропейских государств, в ко
торой главной военной силой была бы 
западногерманская армия, имеющая ре
ваншистские агрессивные цели, может 
вызвать образование оборонительного сою
за другие европейских государств с целью 
обеспечения их безопасности. В этом слу-

Решение германского Bonpoica в соответ- . вместо того, чтобы европейские наро- 
ствии с требованиями обеспечение евро- ды позаботились о мерах по совместному 
пейской безопалзности соответствует не обеспечению мира и безопасности в Евро-
только интересам всех европейских наро 
дов и особенно соседних с Германией го
сударств, не раз являвшихся жертвами 
агрессивного германского милитаризма, но 
отвечает и национальным интересам са
мого германского народа. В ука.заннои 
выше Потсдамской декларации о Герма
нии предусмотрена и эта сторона реше- 
иия германского вопроса. В декларации 
говорится: «Союзники не намерены унич
тожить или ввергнуть в рабство немец
кий народ. Союзники намереваются дать 
немецкому народу возможность подгото
виться к тому, чтобы в дальнейшем осу
ществить реконструкцию своей жизни на 
демократической и мирной основе. Если

пе, страны Европы раскололись бы на 
две противостоящие друг другу военные 
группировки государств, что неизбежно 
поведет к усилению опасности новой вой
ны в Европе.

С созданием подобного опасного положе
ния в Европе особенно приходится счи
таться таким континенгальным европей
ским странам, как СССР и Франция. 
Вполне понятно, что во Франции увеличи
вается число противников «европейской 
армии», где господствующее место займет 
западногерманская армия во главе с гит
леровскими генералами, которые показали

собственные усилия германского народа свое лицу и в качестве недавних оккупан-
будут беспрестанно направлены к дости
жению этой цели, то для него будет воз
можно с течением времени занять мест'о 
среди свободных и мирных народов ми
ра». Эта же мысль еще в 1942 году бы
ла высказана в знаменитых словах 
И. В. Сталина: «Опыт истории говорит, 
что гитлеры приходят в уходят, а народ 
германский, а государство германское —  
остается».

Сохраняют .ни в настоящее время силу 
эти решения о миролюбивом и демократи
ческом пути развития Германии? На этот 
счет не до.лжно быть двух мнений. Как 
советский народ, так и народы Франции, 
Англии и США должны принимать реше-

окончания войны и заключения переми- ния по германскому вопросу в соответст- 
рия в Корее, что было достигнуто, преж- i вии с этими международными соглашения
де^всего, в результате инициативы Ки
тайской Народной Республики и Корей
ской Народно-Демократической Республи
ки. Положительные результаты этого со
бытия ска:тлись и в Азии, и в Европе,

в Америке.

Из вопросов, подлежащих обсуждению, 
вначале остановлюсь на германском во
просе.

Можно считать согласованным между 
всеми участниками настоящего совеща
ния, что германский вопрос следует по
ставить в повестку дня нашего совеща
ния. Вместе с тем. совершенно очевидно, 
что германский вопрос нельзя ра«смат]ш- 
вать изолированно, что рассмотрение это
го вопроса нерррывно связано с общим 
вопросом об обвспечеиии безопасности в 
Европе. Только такое решение герман
ский проблемы будет прочным и справед
ливым, которое будет содействовать ук- 

\реилению мира в Европе.
Известно, что главную ответственность 

ва развязывание как первой мировой вой
ны, так и второй мировой войны несет 
Германия, В эпоху кайзера Вильгельма 
была развязана первая мировая война аг- 
рессийными силами германского милита
ризма. Несмотря на то, что германский 
милитаризм потерпел жестокое поражение 
8 этой войне, гитлеровская Германия раз
вязала вторую мировую войну, окончив
шуюся еще более тяжким поражением.

Известно также, что вторая мировая

ми, принятыми правительствами Англии, 
СШ.А, СССР и присоединившейся Фран
цией. Как решения, принятые в Ялте, 
так и потсдамские соглашения и постав
ленные в .этих решениях основные цели 
в отношении германского вопроса должны 
указывать то главное направление, кото
рому должны отвечать решешя Берлин
ского совещания по германскому вопросу. 
Тогда они будут служить интересам упро
чения мира в Европе. Тогда отношения 
между европейскими народами, включая 
отношения с германским народом, будут 
развиваться нормально, по пути укрепле
ния международного сотрудничества.

Положение, сложившееся в Европе пос
ле войны, полностью подтверждает пра
вильность указанных решений, предусма
тривающих необходимость урегу.тироваиия 
германского вопроса в соответствии с тре
бованиями обеспечения европейской без
опасности. Из этого следует, что вопрос 
восстановления единства Германии и обра- 
.зования общегерманского правительства 
неразрывно связан с вопросом о том, бу
дет ли единая Германия миролюбивым де
мократическим го1Сударством или она 
вновь станет милитаристским и агрессив
ным государством. Из этого также следу
ет недопустимость того, чтобы FeilMa- 
ния в целом' или какая-либо часть Герма- 
кии была вовлечена в группировку вроде 
«европейского оборонительного сообщест
ва», представляющего собой военный блок 

война стоила неисчислимых жертв иаро- одной группы европейских стран, направ-
дам Европы, Эти жертвы намного пре
взошли те несчастия и беды, ту кровь и 
людские потери, которые имели место во 
время первой мировой войны. Ваиболь- 
шие жертвы, не говоря уже о величай
ших усилиях, были принесены народами 
нашей страны. Советским Союзом. Мил
лионы советских семей лишились самых 
близких людей —  мужей, сыновей, брать
ев. Величайшие жертвы были принесены 
и советскими женщинами. Обо все.м этом 
никогда не смогут забыть народы СССР.

Мы вполне понимаем также значение 
жертв, принесенных другими народами, 
подвергшимися гитлеровской агрессия.

Нам понятны и чувства германского 
народа, который был бессмысленно вовле
чен как в первую, так и во вторую ми
ровую войну агрессивным германским мя- 
литари,змоы и до настоящего дня испыты
вает сокрушительные последствия поли
тики германского милитаризма. Из всего 
этого следует, что в нынеи1них условиях 
германский вопрос должен быть решен 
таким образом, чтобы была исключена 
возможность новых попыток германского 
милитаризма . развязать третью мировую 
ваПн\ Это значит, что рассмотрение гер
манского вопроса неразрывно связано с 
обеспечением безоиасиости в Европе. 11ав

ленный против других государств Евро-; 
пы. Несовместимость вовлечения, напри
мер, Западной Германии в «европейское 
оборонительное сообщество» 'е решением 
задач обеспечения безопасности в Европе 
видна уже из того, что создание такого 
военного блока государств не только сдела
ет невозможным восстановление нацио
нального единства Германии, но и неиз
бежно поведет к серьезному усилению 
опасности новой войны в Европе. Именно 
этому учит нас опыт истории XX века, 
поскольку никто из нас не имеет основа
ний сомневаться на тот счет, что восста
новленный германский милитаризм рань
ше или позже, но неизбежно порвет на 
куски всякие международные соглашения, 
на которые теперь дают согласие его ны
нешние представители, выжидающие при
нятия решения об образовании «европей
ской армии».

Тот, кто в настоящее время тешит се
бя иллюзиями насчет возможности удер
жать германский милитаризм в рамках 
первоначальных илаиов создания гак на-

тов территории Франции.
Советский народ, переживший четыре 

го,да оккупации значительной части своей 
территории гитле1ювской армией и понес
ший огромные жертвы —  человеческие и 
материальные —  в войне против Герм-1- 
нии, не может не проявлять всяческой 
заботы об обеспечении своей безопасности 
на будущее время. Мы уверены в т;)м, 
что эти его интересы совпадают с интере
сами как Франции, так и Польши, как 
Англии и Бельгии, так и Чехословакии, а 
также других миролюбивых народов Евро
пы, да и не только Европы.

Вот почему Советский Союз, как и 
другие европейские страны и, прежде все
го, соседние с Германией государства, за
конно ставят вопрос о том, чтобы реше
ние германской проблемы отвечало бы 
требованиям обеспечения безопасности в 
Европе. Достигнуть этого возможно .лишь 
в том случае, если Германия будет воссое
динена как мирное и демократическое го
сударство, если не будет допущено возрож
дения ее как агрессивной силы. Только 
такое решение германской проблемы будет 
отвечать интересам народов Европы и, 
вместе с тем, коренным интересам самого 
германского народа. Иное решение толкает 
германский народ на путь, грозящий ему 
национальным самоубийством.

Нетрудно понять, что решение этих за
дач требует, чтобы были приняты необ
ходимые меры к, недопущению такого по
ложения, когда судьбу Германии вновь 
взяли бы в свои руки милитаристы и ре
ваншисты, меры к тому, чтобы закрыть 
путь к власти тем элементам в Германии, 
которые уже теперь не скрывают своих 
агрессивных и ревакшистских планов в 
Европе.

В этой связи необходимо напомнить о 
некоторых документах, имеющих важное 
международное значение.

Существует франко-советский договор 
по предупреждению новых актов агрессии 
со стороны германского милитаризма. 
Этим же целям служит англо-советский 
договор 1942 года. Существует и франко- 
английский договор 1947 года, имеющий 
то же назначение. Наконец, нельзя iine- 
уменьшать значение потсдамских реше
ний по германскому вопросу. Разве все 
это не может и не должно послужить ос
новой дли совместного проведения таких 
конкретных мероприятий, которые отвеча
ли бы интересам обеспечения прочного 
мира и безопасности народов Европы.

Как известно, "четыре державы по Пот
сдамскому соглашению взяли на себя обя
зательство заключить мирный договор с 
таким германским правительством, кото
рое они могЛ^ бы считать «пригодным для 
этой цели правительством Германии, когда 
такое правительство будет образовано». 
«Пригодным для этой цели правительст
вом Германии» может быть только пра
вительство мира, а не правительство вой
ны. правительство, стремящееся к поддер
жанию мирных отношений между герман
ским народом и другими народами Евро
пы. а не правительство агрессии и реван
ша, не правительство, которое на некото
рое время стало бы орудием северо-ат.лан- 
тического военного блока, а затем высту
пило бы с оружием в руках за пересмотр 
границ и, следовательно, за развязывание 
новой мировой войны.

Мы хотели бы выразить надежду, что 
именно Б этим высоким и благородным

целям обеспечения мира и безопасности в 
Европе будут стремиться все государства, 
представленные на данном совещании, ибо 
только на этом пути можно найти реше
ние задачи обеспечения подлинной без
опасности в Европе. Для этого необходимо 
было бы договориться о том, чтобы не от
кладывалось дальше решение связанных с 
этим главных относящихся к Германии 
вопросов —  о мирном договоре с Герма
нией и о восстановлении единства гер
манского государства на демократических 
и миролюбивых началах.

Все сказанное доказывает, насколько 
тесно германский вопрос связан с пробле
мой европейской безопасности.

В свою очередь, вопрос о безопасности 
в Европе тесно связан с основной задачей 
нашего времени —  задачей уменьшения 
напряженности в международных отноше
ниях.

Во время обмена нотами между прави
тельствами ттЛх держав и СССР не было 
достигнуто соглашения о созыве совеща
ния пяти держав с участием Китайской 
Народной Республики по вопросу о меро
приятиях по уменьшению напряженности 
в международных отношениях. Вместе с 
тем, было признано возможным вернуться 
к этому вопросу на самом совещании.

Советское правительство полагает, что 
этот вопрос требует самого серьезного 
внимания со стороны Берлинского сове
щания. При этом мы выражаем готов
ность внести соответствующее конкретно"'- 
предложение относительно созыва совег 
ния пяти держав, которое могло бы соет,' 
яться через некоторое время после Бер
линского совещания.

Созыв совещания министров иностран
ных дел пяти держав, с участием Китай
ской Народной Республики, давно назрел.
В нынешних условиях только объединен
ные усилия всех великих держав, вместе 
с усилиями других государств, могут 
обеспечить уменьшение напряженности во 
всей международной обстановке и дости
жение соответствующих соглашений по 
назревшим международным проблемам.

Как известно, на Совет Безопасности 
ООН возложена «главная ответственность 
за поддержание международного мира и 
безопасности». Известно таклге, что, со
гласно Уставу ООН, все важные решения 
Совета Безопасности по поддержанию меж
дународного мира доллены приниматься 
при наличии единогласия пяти великих 
держав —  Франции, Англии, США', СССР 
и Китая.

В настоящее время эти важнейшие по
ложения Устава Организации Объедпнен- 
,ных Наций не могут выполняться уже по 
одному тому, что китайское народное пра
вительство, являющееся единственным за
конным представителем китайского наро
да, не представлено в Организации Объ
единенных Наций. А такое положение 
создалось главным образом в результате то
го, что восстановлению законных прав Ки
тайской Народной Республики cohiiothb- 
ляется одно из государств, а именно —  
Соединенные Штаты Америки. Однако, 
ненормальность и недопустимость эт.го 
настолько очевидны, что было бы непра
вильным мириться с создавшимся положе
нием.

Именно в настоящих условиях созыв 
совещания министров иностранных дел пя
ти великих держав имел бы особенно 
большое значение. Созыв такого совеща
ния во многом способствовал бы уменьше
нию международной напряженности и, 
следовательно, укреплению общего мира.

' Созыв совещания пяти держав необхо
дим, прежде всего, для того, чтобы поло
жить конец гонке вооружений. Это необ
ходимо сделать, поскольку продолжение 
гонки вооружений не только делает непо
сильным для народов бремя вооружений, 
но и ведет к дальнейшему обострению 
международных отношений и созданию во
енных группировок государств как на од
ной стороне, так и на другой стороне.

Ни одно государство и, в том числе, ни 
одна великая держава в настоящих усло
виях не могут достичь каких-либо поло
жительных результатов, проводя политику 
гонки вооружений. Но политика тонки во
оружений может подорвать государствен
ные финансы и экономику страны, если 
затянется и дальше осуществление этой 
агрессивной и экономически несостоя
тельной политики.

Можно миллиарды и миллиарды долла
ров, можно все новые миллиарды фунтов 
стерлингов бросать на цели осуществления 
политики гонки вооружений и можно уте
шать себя видимостью каких-то результа
тов гонки вооружений и «политики си
лы». Но все это не имеет под собой на
дежного фундамента и, следовательно, не 
может обеспечить достижение постав
ленной цели, хотя и вызывает напряже
ние сил и осуществление соответствую
щих новых и новых мероприятий также 
на другой стороне. В таких случаях полу
чает свое значение известное правило: 
действие на одной стороне вызывает соот
ветствующее противодействие на другой 
стороне.

Некоторые державы осуществляют да
леко идущие планы создания многочис
ленных военных баз на чужих террито
риях, вдали от своих границ. При этом 
говорят, будто это делается в интересах 
обороны, хотя этому не верят ни те, кто 
говорит об этом, ни те, кто слушает 
такие заявления. С другой стороны, для 
всякого ясно, что создание американских

военных баз в целом ряде государств Ев
ропы, на территории Северной Африки, на 
территориях некоторых государств Ближ
него и Среднего Востока не имеет ничего 
общего с оборонительными целями. 
Имеется немало заявлений военных и 
невоенных деятелей США, в которых пря
мо объявляется, что создание многочислен
ных американских военных баз на чужих 
территориях направлено против Советского 
Союза, против Китайской Народной Рес
публики, против стран народной демокра
тии. Но такая политика и такого рода 
планы сами себя дискредитируют в гла
зах народов и обречены на неизбежный 
провал.

Из всего этого следует сделать опреде
ленные выводы.

Следует, прежде всего, признать неот
ложность проведения таких мероприятий, 
как значительное сокращение всех воору
жений, особенно вооружений великих дер
жав, и необходимость принятия решений, 
направленных на запрещение атомного; 
водородного и других видов оружия мас
сового уничтожения, на установление эф
фективного международного контроля за 
этим запрещением, и, как первый шаг 
К этому, признать необходимость отказа 
чравительств от применения атомного ору- 
шя. Что касается этого последнего во

проса,, то советская делегация, разумеет
ся, будет исходить из того факта, что по 
атомному вопросу в последнее время был 
намечен оиределенный порядок обсужде
ния, которого и следует придерживаться.

Созыв совещания пяти держав и обсуж
дение на этом совещании мероприятий по 
уменьшению международного напряжеиия 
и в том числе по прекращению гонки 
вооружений имел бы первостеп1нное меж
дународное значение. Нет такого народа, 
нет такого государства, которые не были 
бы заинтересованы в том, чтобы поло
жить, по крайней мере, начало плодотвор
ному. обсуждению этих важнейших между
народных проблем. Настоящее совещание 
в Берлине могло бы, в свою очередь, сде
лать тот или иной конкретный шаг впе
ред для того, чтобы содействовать прекра
щению гонки вооружений.

Нельзя не признать также недопусти
мым дальнейшее откладывание вопросов, 
относящихся к урегулированию отношений 
между великими державами, без чего 
нельзя обеспечить разрешение многих 
международных проблем и успешно содей
ствовать дальнейшему уменьшению меж
дународного напряжения. Нри этом осо
бое значение имеет урегулирование вопро
сов, относящихся к Китайской Народной 
Республике, включая восстановление ее 
законных прав в Организации Объединен
ных Наций. Продвижение вперед в этим 
деле имело бы большое значение для уре- 

'гулирования важных международных по
литических и экономических пр(/блем, в 
том числе для разрешения корейского во
проса.

Как известно, сам созыв политической 
конференции по корейскому вопросу на
толкнулся на серьезные затруднения. До 
сих пор не достигнуто договоренности ла
же о составе участников конференции. 
Имеются и другие острые противоречия 
между сторонами, что нашло свое выраже
ние в фактах грубого нарушения условий 
соглашения о перемирии по вопросу о 
военнопленных.

Все это в немалой мере связано с от
сутствием нормальных отношений между 
некоторыми великими державами. Не мо
жет быть сомнения в том, что созыв со
вещания пяти держав содеист1зовал бы 
устранению целого ряда затру,1.нений, 
имеющихся теперь как в корейским вопро
се, так и в решении некоторых других ак
туальных международных проблем.

Есть страны, которые еще отказывают
ся «признавать» Китайскую Народную 
Республику. Но «непризнание» фактов и, 
тем более, «непризнание» крупнейших 
исторических событий никогда не давало 
положительных результатов. Дальнейшее 
игнорирование коренных изменений, про
исшедших в Азии и нашедших свое выра
жение, прежде всего, в победе китайского 
народа и в образовании Китайской Народ
ной Республики, ведет ft обострению отно
шений между государствами и создает 
препятствия для урегулирования назрев
ших международных проблем, в котором 
кровно заинтересованы все народы мира.

Уже 25 больших и малых государств, 
население которых составляет около 
1 миллиарда человек, установили или 
устанавливают дипломатические отноше
ния с Китайской Народной Республикой. 
Количество таких государств увеличилось 
бы вдвое, достигло бы уже пятидесяти 
или еще больше, если бы на этом естест
венном пути не были созданы искусствен
ные преграды.

Не осталось ни одного независимого го
сударства в Азии, которое не установило 
политических отношений с Китайской На
родной Республикой или, по крайней мере, 
не ■ намеревалось наладить политических 
или экономических отношений с КНР. Та
кие азиатские страны, как Индия, Паки
стан, Индонезия, Бирма, уже давно уста
новили дипломатические отношения с Ки
тайской Народной Республикой. Не кто 
иной, как г-н Неру, премьер-министр Ин
дии и выдающийся государственный дея
тель Азии, два дня назад заявил: «Орга
низация Объединенных Наций ослабляет 
своп ПОЗИЦИЙ, отказываясь допустить ком
мунистический Китаи. Появление нового 
Китая является огромным фэнтором в 
М''ж.тунаро1иом положении. Не признавать 
Китай. —  значит закрывать глаза на дей
ствительность».

I ВГногиё государства Европы, й в той 
'числе государства, принадлежащие к ат
лантическому блоку, иризнали иеобходи- 
мым установление диплома! ических отно
шений с новым Китаем. Только на терри
тории Севериой и Южной Америки ие на
шлись ни одного государства, которое до 
сих иор решилось бы установить нормаль
ные отношения с народно-демократиче
ским Китаем. Но о чем это свидетельст
вует, —  и без дальнейших разьясиеиий 
понятно.

Советское правительство исходит из то
го, что такое положение не может продол
жаться долго. Созыв совещания пяти дер
жав, с участием Китайской Народной Рес
публики, во многом способствовал бы раз
рядке и оздоровлению всей международной 
обстановки.

Наконец, если мы все действительно 
стремимся Б уменьшению международной 
напряженности, то это должно найти свое 
отражение и в международных отноше
ниях, связанных с расширением торговых 
отношений между государствами.

Со стороны некоторых держав и, преж
де всего, со стороны США до пос.теднето 
времени проводится политика, направлен
ная на запрещение торговли с СССР и 
странами народной демократии. Ради это
го три года тому назад правительство 
США расторгло действовавшее в течение 
многих лет торговое соглашение между 
.США и СССР. Известно также, что в Сое
диненных Штатах существует закон' Бэт
тла о фактическом запрещении для США 
и стран американского блока торговли е 
СССР и странами народной демократии. 
Эти, как и ряд других, мероприятия со 
стороны США направлены не только на 
создание всяких затруднений в междуна
родной торговле, но и на обострение меж
дународных отношений. Достигли ли сво
ей цели все эти препятствия и дискри
минации, установленные на пути разви
тия международной торговли? Все мы 
знаем, что все эти дискриминационные 
мероприятия в отношении СССР, Китая и 
стран народной демократии отнюдь не 
приостановили экономического подъема в 
этих государствах, а содействовали созда
нию второго мирового рынка и значитель
ному упрочению экономических связей 
между этими странами. Судите сами, что 
может дать продолжение этой политики 
запрещений и дискриминаций в области 
международной торговли, особенно в 
нынешних условиях, когда никто не мо
жет отрицать наличия имеющихся за
труднений в экономике отдельных стран.

Совещание представителей ияти держав 
сыграло бы свою нолижительную роль и в 
отношении создания иормальных условий 
Д.ДЯ развития международной торговли, в 
чем не могут быть не заинтересованы 
многие государства.

Разумеется, совещание пяти держав 
может состояться только при наличии той 
основной предпосылки, что все пять ве
ликих держав на деле проявят стремление 
к уменьшению напряженности в междуна
родной обстановке.

Советская делегация хотела бы надеять
ся, что по этому вопросу возможно до
стичь соглашения на Берлинском совеща
нии.

Кроме вопроса о созыве совещания ми
нистров иностранных дел пяти держав и 
германского вопроса, на настоящем сове
щании было бы целесообразно обсудить 
также австрийский воирос.

Интересы укрепления мирз в Европе и 
необходимость обеспечения иациональных 
прав австрийского народа требуют ско
рейшего- восстановления свободной и неза
висимой Австрии и урегулирования ав
стрийского вопроса.

Советское правительство считает, что 
этот вопрос должен быть урегулирован в 
соответствии с имеющимся сокдашением 
четырех держав. При рассмотрении этого 
вопроса необходимо исходить из того, 
чтобы его урегулирование содействовало 
обеспечению безопасности народов Европы 
и независимости Австрии, и чтобы Авст
рия не стала вновь орудием в руках аг
рессивных сил и, в частности, орудием 
германского милитаризма.

Все сказанное позволяет мне внести 
следующее предложение относительно по
вестки дня Берлинского совещания:

1. О мероприятиях по уменьшению 
напряженности в международных отноше
ниях и о созыве совещания Министров 
Иностранных Дел Франции, Англии, США, 
Советского Союза и Китайской Народной 
Республики.

2. Германский вопрос и задачи обеспе
чения европейской безопасности.

3. Об австрийском государственном до
говоре.

Приняв такую повестку дня, мы полу
чили бы возможность сосредоточить вни
мание на тех вопросах, которые в настоя
щее время ячляются наиболее актуальны
ми и СУЩ( 'ИНЫМИ.

Передо мной здесь сделали заявления 
г-н Бидо —  от имени Франции и г-н 
Иден —  от имени Ангаин. Эти выступле
ния мы выслушали с большим внима
нием.

Как г-н Бидо, так и г-н Иден, а еще рань
ше в своем вступительном слово государ
ственный секретарь США г-н Да.тлес вы
сказали свои надежды на положительные 
результаты настоящего совещания. Как 
представитель Советского Союза, я выра
жаю полную готовность вместе с г.г. Брг- 
до, Иденом и Даллесом добиваться на 
атом совещании таких результатов, кото? 
рые будут отвечать интересам обеспече
ния безопасности народов Европы и бу
дут, вместе с тем, содействовать упроче
нию мира во всем мире.
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Открытие Берлинского совещания министров
иностранных дел четырех держав

ВЕР1ИН, 25 января. (Спец. корр.
ТАСС).^ Сегодня здесь в помещении быв
шего Контрольного совета открЪ1лось со
вещание министров иностранных дел 
СССР, Франции. Англии и США.

В совещании участвуют министр 
иностранных дел СССР В. М. Молотов, ми
нистр иностранных дел Франции Ж. Бидо, 
министр иностранных дел Англии А. Иден 
и го1сударственный секретарь США Д. Ф. 
Даллес.

В работе совещания с советской сторо
ны участвуют А. А. Громыко, Я. А. Ма
лик, а также Г. Н. Зарубин, С. А. Вино
градов, Г. М. Пушкин, В. С. Семенов, 
Л. Ф. Илыгчев. А. А. Соболев, Н. Т. Фе
доренко. И. И. Ильичев; со стороны 

Франции —  Народи, де ля Турнель, де 
Маржери, Брустра, Сэнду, Байенс; с анг
лийской стороны: Робертс, Ф. Хойёр-Мил- 
лар, У. Хэйтер, Ч. Ф. К. Коулм.эн, А. Нат- 
тинг; со стороны США —  Р. Л. О’Коннор, 
Д. Макартур, Ч. Болен. Р. Р. Боуи, 
Д. Брюс, Д. Конэнт, Ч. Д. Джексон, 
К. У. Маккардл.

На сегодняпгнем заседании министры 
условились о том, что в соответствии с 
установившимся порядком председатель
ствовать министры будут по очереди. На 
первом заседании председательствовал 
Даллес.

После того, как министры договорились 
о порядке работы, председательствующий 
предоставил слово для заявления Ж. Бидо.

Выразив уверенность в том, что на
стоящее совещание послужит первым ша
гом на пути к длительному улучшению 
отношений между четырьмя державами и 
снова откроет путь к общему урегулиро
ванию, которое положит конец расколу 
мира, Вию указал, что между странами—  
участницами совещания имеются разно
гласия и что совещание должно рассмот
реть все нерешенные вопросы. Бидо ут
верждал, что предлоагения, внесенные 
США, позволяют решить вонрос об атом
ной угрозе и что. по мнению Франции, 
вонрос о разоружении связан е результа
тами переговоров по атомному вопросу, 
которые будут иметь место.

Бидо признал важное значение азиат
ских проблем и заявил, что эти проблемы 
должны быть разрешены, «чем скорее, 
тем лучше». Однако он утверждал, что 
«решение этого вопроса не было бы уско
рено попытками рассмотреть его вне его 
естественных границ», и заявил, что на
стоящее совещание должно быть посвя
щено рассмотрению европейских проблем. 
«Я не думаю, —  сказал он, —  что судь
ба Австрии зависит от судьбы Кореи. По
чему следовало бы связывать вопрос об 
объединении Германии с вопросом об ус
тановлении международного статуса Ки
тая.'».

Министр иностранных дел Франции 
признал, что существующий раздел Евро
пы является «нездоровым явлением», ко

торое заинтересованные державы должлтл 
устранить. Однако при этом он повторил 
уже давно опровергнутую версию о том, 
будто этот раздел «был навязан» Западу, 
в то время как в действительности он 
явился следствием политики западных 
держав. Бидо заявил, что он воздержится 
от какого-либо анализа исторического по
рядка и от всяких ссылок на первопри
чины. Мы считаем, сказал он, что «наша 
программа обороны ни в коем случае не 
может являться предметом переговоров». 
Бидо «мотивировал» это тем, будто так 
называемые «оборонительные» мероприя
тия западных держав имеют целью обес
печение их безопасности. По мнению Ви
де, предметом обсуждения должны являть
ся германский мирный договор и австрий
ский договор. Касаясь германского вопро
са. он сказал, что условия подготовки 
мирного договора, а именно —  существо
вание правительства, которое представля
ло бы всю Германию, еще не осуществле
но, и вновь повторил известное утвержде
ние западных держав о том, что решение 
проблемы надо начать с проведения так 
называемых «свободных выборов».

Бидо сказал, что для предотвращения 
роста германского национализма и опас
ности со стороны Германии «целесообраз
но включить Германию в организацию 
чисто оборонительного характера, в кото
рой по самой природе этой группировки 
-индивидуальная и ко.1лективная агрессия 
со стороны любого ее члена стала бы не
возможной». Он заявил, что «судьба де
мократии в Германии» зависит якобы от 
«ассоциации Германии с Западом».

Затем выступил с заявлением министр 
иностранных дел Англии А. Идеи. «Эта 
Берлинская конференция,—  сказал он, —  
породила надежды на всем земном шаре.Л 
Миролюбивые народы ожидают от н.тс 
мирной работы, и мы не должны их 
разочаровать». Иден сказал далее, что в 
Англии многие надеялись, что сотрудниче
ство. имевшее место во время войны, бу
дет продолжено и в голы мира и что бри
танский народ глубоко сожалеет, что 
это оказалось невозмолшым. Он утверж
дал. что в связи с этим Англия «не име
ла другого выбора, как действовать в 
сотрудничестве со своими союзниками, 
чтобы обеспечить свою безопасность и 
поддержать мир в Европе». После этой 
попытки оправдать создание блока запад
ных держав и политику раскола Европы 
Идеи заявил, что целью совещания долж
но быть «ослабление тех барьеров, кото
рые существуют в Европе, и, во-вторых, 
поощрение более доверчивого отношения 
между странами Запада и Советским Сою
зом». Он возражал против обсуждения 
«всемирных проблем», заявив, что сове
щание достигнет большего, ес,ти минист
ры смогут устранить одну или две из 
важных причин напряженности «и не бу
дут обсуждать напряженность абстракт
но». «Эта конференция, —  сказал он, —

является конференцией Европы о Европе» 
и поэтому должна прежде всего заняться 
основными европейскими проблемами: 
Германией и Австрией.

Далее Иден' солидаризировался с заме
чаниями Виде, касающимися обеспечения 
безопасности. «Правительство ее величе
ства, —  сказал он. —  является членом 
Объединенных Наций. У нас в то же вре
мя имеется договор с Советским Союзом, 
который остается в силе еще на много 
лет. Мы незыблемо придерживаемся этих 
обязательств, они обеспечивают то, что 
мы никогда не будем участвовать в ка
ком-либо акте агрессии, никогда не бу
дем угрожать безопасности Советского 
Союза». Иден пыта.тся представить согла
шения и договоры западных держав как 
меры «чисто оборонительного характера», 
якобы гарантирующие безопасность. Ол 
выразил готовность обсудить с Советским 
Союзом вопрос относительно безопасности 
Советского Союза, если Советское прави
тельство считает это необходимым.

Указав на то, что в основе разногласий 
с Советским Союзом и трудностей в Евро
пе лежит германский вопрос и существу
ющий искусственный раздел Германии, 1 
Иден признал, что мирное объединение ! 
Германии и заключение германского мир
ного договора открыло бы новые перспек
тивы длительного мира в Европе. Однако, 
говоря о путях решения этой проблемы, 
Иден вновь повторил известные утверж
дения правительств западных держав о 
том, что первым шагом к решению гер
манского вопроса должны якобы явиться 
так называемые «свободные выборы» во 
всей Германии, что, как известно, при 
нынешних условиях раско.ла Германии и 
" ’лпчия в ее западной части террорисги-

оЖого боннского режима не могло бы 
ривести к свободному волеизъявлению 

германского народа и к объединению Гер
мании на мирной демократической основе. 
По предложению Идена после проведения 
таких «свободных выборов», имеющих в 
действительности целью распространение 
боннского режима на всю Германию, во
преки воле ее народа, первой задачей бы
ла бы подготовка учредительного собра
ния, чтобы обеспечить создание всегер- 
манского правительства. Иден добавил, 
что до создания этого всегерманского пра
вительства во всей Германии должна дей
ствовать администрация так называемой 
федеральной республики.

Затем выступил с заявлением министр 
иностранных дел СССР В. М. Молотов. 
(Заявление В. М. Молотова публикуется 
отдельно в этом номере газеты).

На этом первое заседание совещания 
министров ино'странных дел четырех дер
жав закончилось. Го1сударственный секре
тарь США Даллес заявил, что в связи с 
поздним временем свое заявление он сде
лает на следующем заседании.

Следующее заседание состоится 26 ян
варя.

ПРЕБЫВАНИЕ ДЕЛЕГАЦИИ 
СОВЕТСКИХ УЧЕНЫХ 

В ИНДИИ

К совещанию министров иностранных дел
БЕРЛИН, 25 января. (ТАСС). С боль

шим воодушевлением встретили трудящие
ся Германской Демократической Республи
ки письмо правительства ГДР к минист
рам иностранных дел четырех держав об 
участии представителей Германской Демо
кратической Республики и Западной Гер
мании в обсуждении германского вопроса.

Письмо правительства ГДР единодушно 
одобрили рабочие народного предприятия 
«Фернхайцверк» берлинского района 
Фридрихсхейн. В принятой на собрании 
рабочих резолюции говорится:

«Мы глубоко заинтересованы в созда
нии единой Германии на демократической 
основе и в сохранении мира».

Рабочие газового завода в Пренцлауэр- 
берг (район Берлина), фабрики «Золит» 
и спиртового завода предприятия «Сименс 
плания» также выстушиш в поддержку 
просьбы правительства ГДР.

1.300 рабочих берлинского машино
строительного завода «7 октября» в рай
оне Вансензее приняли резолюцию, в ко
торой единодушно поддержали просьбу

правительства Германской Демократиче
ской Республики об участии представите
лей Восточной и Западной Германии в со
вещании министров иностранных дел во 
время обсуждения германского вопроса.

В резолюции выдвигается также требо
вание о совместном обсуждении предста
вителями Германской Демократической 
Республики и Западной Германии вопро
са о заключении мирного договора с Гер
манией и о выводе всех оккупационных 
войск.

Ф ран ц узски й  н а р о д  борет ся  за  успеш ное проведение  
совеш^анпя м инист ров и н ост ран н ы х дел

ПАРИЖ, 25 января. (ТАСС). Во Фран
ции проходит народная кампания борьбы 
за успешное проведение совещания ми
нистров иностранных дел в Берлине. Эта 
борьба носит ра.зличные формы; митинги 
и собрания, сбор подписей, отправка те
леграмм и резолюций членам парламента, 
посещение министерства иностранных дел 
и совета министров делегациями трудя
щихся.

Еак пишет газета «Юманите», от име

ни 250 тысяч жителей департамента 
Буш-дю-Рон в Париж приезжала делега
ция, которая посетила канцелярию предсе
дателя совета министров. Национальное 
собрание и министерство иностранных 
дед.

Делегация вручила резолюции трудя
щихся с требованием отвергнуть париж
ский и боннский военные договоры, кото
рые, как говорится в резолюциях, явля
ются «препятствием для успеха совеща

ния представителен четырех держав».
Муниципальный совет населенного 

:пункта Сен-Поль-Лакост (департамент 
Гар) на внеочередном заседании принял 
резолюцию, в которой говорится:

«Муниципальный совет решительно 
требует от министра иностранных дел 
принять во внимание волю народа и со
действовать успеху совещания, которое 
должно мирным путем разрешить герман
скую проблему».

ДЕЛИ, 25 января. (ТАСС). После окон
чания состоявшейся в Хайдерабаде 41-й 
сессии Индийского научного конгресса, 
делегация советских ученых, возглавляе
мая академиком Александровым, посетила 
научные и культурные центры Индии —  
Мадрас, Бангалор, Калькутту, Бенарес, Ал
лахабад, Агру. Местные власти, ученые, 
студенты тепло встречали делегацию. Со
ветские ученые прочитали ряд докладов и 
лекций, которые встретили живейший ин
терес индийской общественности.

Руководитель научно-исследовательского 
института Калькутты проф. Д. М. Бос, 
приветствуя советскую делегацию, за
явил, что для ученых Индии весьма цен
ным является опыт создания новой науки 
и культуры в СССР. Ученым Индии, ска
зал Бос, близки и понятны стремления 
советских ученых служить делу мира, на 
благо своего народа, ибо такие же задачи 
ставят перед собой и индийские ученые.

24 января делегация советских ученых 
прибыла в Дели. В тот же день в город
ском правительственном клубе состоялось 
собрание членов индийско-советского Об
щества культурных связей. Академики 
Александров и Энгельгардт поделились 
своими впечатлениями о пребывании в 
Индии, о 41-й сессии Индийского научно
го конгресса.

С приветственным словом к членам со
ветской делегации обратился видный ин
дийский ботаник д-р Чиной.

Рост безраНотицы в США
НЬЮ-ЙОРК, 25 января. (ТАСС). Не

только профсоюзная, но и буржуазная пе
чать отмечает угрожающий рост числа 
безработных в США. По сообщению печа
ти, руководители Конгресса производствен
ных профсоюзов (КПП) считают, что к 
началу этого года число безработных в 
стране по сравнению с летом 1953 г. 
почти удвоилось. Особенно быстрый рост 
безработицы отмечается в последние 3— 4 
месяца.

Газеты выражают нескрываемую трево
гу по поводу перспектив на 1954 год. 
«Уо.лл-стрит джорнэл», ссылаясь на мне
ние промышленников и представителей 
профсоюзов и правительственных учреж
дений, писала, что в 1954 году в таких 
штатах, как Мичиган, Иллинойс, Индиана, 
Огайо, частично Айова и Миссури, ожидает
ся сильное сокращение занятости. Вероят
но большое число рабочих будет также уво
лено в штатах Новой Англии и в других 
промышленных центрах страны. «Эконо
мисты, —  пишет газета, —  считают, что 
много рабочих будет уволено в ближай
шие месяцы в угольных районах, на же
лезных дорогах, в лесной и строительной 
промышленности».

Как заявил на днях сенатор Морзе, 
«каждый десятый рабочий в штате Оре
гон занят в настоящее время поисками 
работы». По заявлению губернатора штата 
Ныо-Джерси Мейнера, число безработных 
в этом штате в середине января достигло 
примерно 100 тыс. человек.

НА ЗАСЕДАНИИ ИСПОЛКОМА ВФДМ
СТОКГОЛЬМ, 25 января. (ТАСС). Сего

дня в Стокгольме открылось заседание ис
полнительного комитета Всемирной феде
рации демократической молодежи (ВФДМ).

На заседании присутствуют представи- 
те.ди молодежных организаций и объеди
нений стран, входящих в ВФДМ. Кроме 
того, в качестве наблюдателей присутст
вуют представители молодежных объеди
нений, не примыкающих к ВФДМ, и, в ча
стности, международной гражданской 
службы, международной организации мо
лодых христиан и др..

На повестке дня заседания исполкома 
ВФДМ стоят следующие вопросы:

1. о защите прав сельской молодежи и 
участии ВФДМ в проведении международ
ной встречи сельской молодежи (доклад
чик президент ВФДМ Бруно Бернини).

2. О деятельности ВФДМ в области 
культурного и спортивного обмена между 
молодежью различных стран (докладчик 
генеральный секретарь ВФДМ Жак Дени).

Исполком рассмотрит также вопрос о 
приеме новых членов в состав ВФДМ.

Строительство американских военных баз 
на полуострове Индостан

ПЕКИН, 25 января. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа, ссылаясь на сообщение газеты 
«Пакистан тайме», передает, что во фран
цузских и португальских колониальных 
владениях на полуострове Индостан нача
лось строительство американских военно- 
воздушных баз.

Сообщение о строительстве Соединенны
ми Штатами военных сооружений на по
луострове Индостан подтвердил также Ма
рио Родригес —  лидер народной партии 
Гоа. 18 января он заявил в Бомбее, что 
«ведутся работы по строительству в Бам- 
болиме нового аэродрома. Строительство 
происходит под наблюдением военного пер

сонала иностранных государств, в частно
сти, Соединенных Штатов».

Родригес добавил, что португальские 
власти в Гоа ведут усиленные военные 
приготовления. Они объявили в колонии 
чрезвычайное положение. Французские во
енные корабли, перевозящие войска во 
Вьетнам, доставляют в Пондишери круп
ные партии вооружения. Командование 
французских войск завербовало в Понди
шери около тысячи индийцев и направи
ло их во Вьетнам. В прошлом году Понди
шери посетил американский адмирал Райт, 
и сейчас здесь американцы строят круп
ную радиостанцию.

Сколачивание военных блоков продолжается
,Нью-Йорк геральд трибюн" о пакистано-турецком 

военном союзе

Приезд советской делегации 
мастеров искусств в Дели
ДЕ1И, 25 января. (ТАСС). Сегодня в 

Дели прибыла советская делегация масте
ров искусств, возглавляемая заместителем 
министра культуры СССР Беспаловым. На 
украшенном цветами вокзале Дели, куда 
из Бомбея подошел специальный поезд, 
доставивший советских артистов, собра
лось более 2.000 человек.

Представители общественности индий
ской столицы приветствовали советскую 
делегацию возгласами: «Индийский народ 
вместе с русским народом!», «Да здравст
вует индийско-советская дружба!», .<Дз 
здравствует советская делегация деятелей 
культуры!».

НЬЮ-ЙОРК, 24 января. (ТАСС). В 
«Нью-Йорк геральд трибюн» опубликова
на статья братьев Олсои, в которой гово
рится, что «несколько дней назад мини
стерство иностранных дел Турции уведо
мило министерство иностранных дел Па

кистана и государственный департамент 
США, что Турция готова вступить в во
енный пакт с Пакистаном. Ожидается, 
что в скором времени будет сделано за
явление об этом пакте и о том, что Аме
рика окажет ему помощь вооружением».

К  выборам в иранский сенат
ПАРИЖ, 25 января. (ТАСС). Как пе

редает тегеранский корреспондент агент
ства Франс Пресс, вчера в Тегеране «пар
тия национального движения сопротивле
ния» начала распространять списки сво

их кандидатов на выборах в сенат. Спи
ски возглавляются бывшим премьер-ми
нистром Мосаддыкон. Партия выдвигает 
75 кандидатов, являющихся сторонника
ми Мосаддыка.

Волнения среди английских войск в зоне 
Суэцкого канала

Г
КАИР, 25 января. (ТАСС). Газеты 

«Аль-Гумхуриа» и «Аль-Ахрам» сообща
ют о волнениях среди английских войск 
в зоне Суэцкого канала. Служащие в 
английских войсках солдаты— выходцы с 
остров'а Маврикия выразили протест про
тив плохого обращения с ними. Группа 
этих солдат из лагеря № 57, расположен
ного в Файиде, вечером 24 января реши

ла бежать. Их заметила английская охра
на, открывшая по ним огонь. Завязалась 
перестрелка, в результате которой семеро 
восставших было убито и двое ранено. 
Двум солдатам удалось бежать, но позд
нее они были схвачены. Ранено также 
4 военнослужащих, несших охрану лаге
ря.

-□  □  □ -

X X I  ш ахм ат н ы й  чем пионат
КИЕВ, 25 января. (ТАСС). Вчера один

надцатым туром началась вторая полови
на чемпионата. Этот тур протекал очень 
напряженно.

Первый результат был зафиксирован в 
партии Петросян —  Авербах. На 32-м 
ходу противники согласились на ничью.

Лившин проиграл Флору. Это первая 
победа гроссмейстера Флора. Борисенко 
выиграл у Лисицына.

Остальные партии отложены.
Пропущенная в десятом туре партия 

Фурман —  Лисицын закончилась вничью.
Пос-де 11 туров впереди Авербах —  8 

очков, Корчной —  7,5 при одной отло
женной партии, Фурман —  7 очков и од
на отложенная партия, Петросян-. —  7 
очков.

КИЕВ, 26 января. (ТАСС). В двенадца
том туре одной из наиболее интересных

была партия Геллер —  Лилиенталь. На 
50-м ходу Лилиенталь сдался.

Интересно прошла партия Корчной —-  
Шамкович. Победу одержал Корчной.

Нежметдинов уже в дебюте выиграл 
пешку у Лившица и в слоновом оконча
нии заставил противника сложить ору-
ЖЯ6.

Вничью закончились партии Суэтин —  
Петросян и Флор —  Иливицкий. Холмов 
выиграл у Борисенко.

Партии Авербах —  Фурман, Тайма
нов —  Бывшев, Рагозин —  Банник, 
Лисицын —  Сокольский отложены с пре
имуществом на стороне белых. .

После двенадцати т^щов впереди Еорч-^ 
ной —  8,5 очка и одна отложенная пар
тия. У Авербаха 8 очков при одной отло
женной партии.

□  □ -

Извещения
27 января, в 7 часов вечера, в поме

щении библиотеки горкома КПСС (Коо
перативный переулок, 5) для самостоя
тельно изучающих политэкономию со
стоится лекция на гему: «Всеобщий за
кон капиталистического накопления». 
Лекцию читает преподаватель Томского 
политехнического института тов. Г. П. 
Вагина.

27 января, в 8 часов вечера, в об
ластном лектории состоится лекция на 
тему: «Славная победа русского флота 
при Синопе. Адмирал П. С. Нахимов». 
Читает В. Г. Клевцов. (После лекции — 
кино).

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ТЕАТР
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
27 января— «Не называя фамилий».
30 января — «Маскарад».
31 января днем — «Страница жиз

ни», вечером — «Не называя фами
лий».

Начало дневных спектаклей в 12 ча
сов, вечерних в 7 часов 30 минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 27,

28, 29 января — «Слуга двух господ». 
Сеансы: 10. 2-20, 4-30. 6-40, 8-50, 11.

Кинотеатр имени И. Черных. Малый 
зал. 27. 28 января — «Полет на лу
ну». Сеансы: 11-30, 1-30, 3-30, 5-30, 
7-30, 9-30, 11-20.

Областное аптекоуправление арендует 
теплые и холодные складские помеще
ния на герритории г. Томска.

С предложениями обращаться; город 
Томск, проспект имени Ленина, 21, те
лефоны 34-87, 37-21.

3 ““ 2

в  магазины Томского облкниго- 
торга поступила в продажу книга: 

И. Е. Лясоцкий— «В. Я. Шиш
ков в Томске» (по воспоминаниям 
и документам).

Издание Томской областной ли
тературной группы.

Требуются преподаватели: машинове
дения, немецкого языка, строительного 
производства, строительных конструк
ций, нормирования и смет; секретарь и 
дворник.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 22, лесотехнический техникум

2 — 2

Технический участок речных 
путей производит прием на курсы 
кочегаров. Здесь же требуются; 
штурманы, гидротехники, помощ
ники механиков, шкиперы, ради
сты, водолаз, кочегары.

Обращаться: улица Набережная 
реки Томи, 15, отдел кадров.

3 — 1

Срочно требуются квалифицирован
ные* электромонтеры н главные бухгал
теры для работы в коммунальных пред
приятиях. Обращаться:' г. Томск, про
спект имени Ленина, 38 , комната 38, 
телефон 47-10.

Тубсанаторию Томского облпромстрах- 
совета требуются медсестры. (Обращать
ся: г. Томск, Дачный городок за рекой 
Томью, тубсанаторий.

3 — 1

Требуются: старший бухгалтер на са
мостоятельный баланс, автослесарь, 
тракторист, шофер, заведующий базой.
Обращаться: г. Томск, Набережная ре
ки Ушайки, 8, отделение главпродснаба.

2 — 1

Подсобному хозяйству «Заварзино» 
требуются: бухгалтеры, знающие учет 
сельского хозяйства, трактористы, дояр
ки, плотники, печники, возчики, разно
рабочие.

Принятые обеспечиваются квартира
ми. Перевоз личного имущества (в пре
делах района) производится бесплатно, 
транспортом подсобного хозяйства.

Обращаться: Томский район, село За
варзино, сельсовет.

Дирекция.
3 — 1

Проектному бюро облсельхоз- 
управления на замещение должно
стей руководителей групп, глав
ных инженеров проектов, проекти
ровщиков и сметчиков требуются: 
опытные инженеры, техники- 
строители, гидромелиораторы, во- 
доснабженцы гидротехники.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 8.

3 ” ~2

Для инженеров-геологов, при
бывающих на курсы повышения 
квалификации,

требуются квартиры. Оплата по 
соглашению.

С предложениями обращаться: 
г. Томск, улица Татарская, 22, 
телефон 45-85.

2 — 2

Требуются преподаватели предметов:
математика, черчение, электрические 
аппараты, электрические материалы, 
техника высоких напряжений: лаборант 
в лабораторию электрических машин и 
трансформаторов. Обращаться: г. Томск, 
переулок Макушина, 8, электромехани
ческий техникум.

2 — 1

Требуются: строительные рабочие по 
всем специальностям и разнорабочие.

Принятым возмещаются фактические 
расходы по переезду и провозу багажа, 
предоставляется жилплощадь. Обра
щаться: Томская область, рабочий посе
лок Могочино, лесозавод. 3 — 3

Томская заготконтора 
«Главвторсырье»

Областной конторе «Заготжив- 
сырье» требуются для работы в 
аппарате ревизоры; в районы 
старшие бухгалтеры на самостоя
тельный бал.чнс.

Обращаться:' г. Томск, улица 
Шишкова, 28. 2 — 1

ВОЗОБНОВИЛА ПРИЕМ
(до 20 февраля 1954 года) 

старых автомобильных покрышек 
от автохозяйств, организаций и 
учреждений.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 102, теле
фон 32-43.

2 — 2

Требуются: инженеры, техники- 
теплотехБики, машинисты паровых 
котлов, электромонтеры, токари, 
слесари, печники, сцепщики и со
ставители вагонов, крановщики 
паровых кранов, подсобные рабо
чие.

Принятым предоставляется жи
лая площадь.

Рабочие, проработавшие один 
год, получают КЗ процентов над
бавки за выслугу лет.

Обращаться: г. Томск, улица 
Енисейская, 35, отдел найма и 
увольнения ГЭС-2,

3 — 3

Доводится до всеобщего сведения, что 
Томское городское управление животно
водства ЛИКВИДИРУЕТСЯ.

Претензии организаций, учреждений 
и отдельных лиц принимаются только до 
15 февраля 1954 года по адресу: 
г. Томск, улица Петропавловская, 19, 
телефон 35-45.

Ликвидкои.
2 — 2

Требуются старшие бухгалтеры, 
инженеры-механики, инженеры-, 
электрики, техники-механики, тех
ники-электрики, техники-техноло
ги. Обращаться: станция Томск-П, 
Северный городок, корпус 50. от
дел кадров подшипникового заво
да. 5 — 2

28 января, в 7 часов вечера, в об
ластном лектории состоится лекция на 
тему: «Общественно - политическое дви
жение 3 0 — 40-х гг. в России. Белинский 
и Герцен». (Из цикла «История пе
редовой русской культуры XIX века». 
1-я лекция). Читает кандидат филологи
ческих наук И. А. Гуляев.

Магазин технической книги
(проспект имени Ленина, 6) 

имеет в продаже;
С. А. Грановский — «Конструк

ции гидротурбин и расчет их дета
лей».

А. В. Лыков — «Теория тепло
проводности».

Г. И. Покровский — «Центро
бежное моделирование для реше
ния инженерных задач».

Требуются; директор магазина, 
старший бухгалтер, бухгалтер, за
ведующий спортивным залом, 
уборщицы, гардеробщики. Обра
щаться: г. Томск, проспект имени 
Ленина, 33, облсовет «Динамо», 
телефоны: 25-24, 40-49.

2 — 1

. Гр-н Филиппов Михаил Алек
сеевич, проживающий в г. Томске, ули
ца Октябрьская, 4, кв. 10, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой Фи
липповой Елизаветой Степановной, про
живающей в г. Томске, улица Бородин
ская. 6.

Дело слушается в народном суде 
3-го участка Вокзального района г. Том
ска.

Адрег редапиии гор Томов 
37-77 а 42-44. оропшавды — 47-45,

просо ям Ленива. 13, гелефоны для справок (круглые сутки) — 42-42. редактора — 37-37. зам редактора — 37 70, ответ секретаря — 31-19. севретарвата — 42-40, отделов партийной ж и зиа— 
вузов, швол 8 культуры -  42 46 сельского хо.зяйства -  37 39. промышленного -  37 75, отдела писем — 37-38 в 3 1 4 7 , отдела нвформаияв — 37-33, зам. зав. вздательством — 37-75, 

бух1ВЛ1срив в отдела объавлений — 37-36, стенографист кв — 33-94, директора тиоографии — 37-72.
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